

Córdoba 30 de Julio de 1924

Año V.-Núm. 1.635

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



CÓRDOBA ARTISTICA Y MONUMENTAL. — UNA DE LAS A SU BAYADAG PUERTAS DE NUESTRA INCOMPARABLE MEZQUITA, DESPUES DE RES. A R. D.

Informaciones de la mañana

CRONICA VARIA

Aires de "fronca" o la Prensa y la censura o "quien tenga nabos que se los cave".

Las recientes declaraciones del general Primo de Ribera, pródidas de pajarracos, sirenas alevosas y necios con fajín, son con exceso elocuentes. Sugieren demasiado... Y han motivado que varios diarios, como obedeciendo a una consigna, hayan salido, con la venia del censor, pidiendo la supresión de la censura... El último ministerio Aluceñas, cuando sintió al poder civil—que debió haber defendido antes o haber dejado que otros lo defendiesen, antes, en momentos oportunos—hundirse en bochornosa agonía, empujado desde la Capitanía general de Barcelona, únicamente entonces, suprimió la censura de hecho, y dejó a la prensa decir cuanto quisiera.

Farecía esperar de la libertad súbitamente otorgada, que los periódicos le sacasen del fuego las casañas. No comprendía que la misión del periodista es sembrar, y que la semilla necesita su ocación y su tiempo para germinar y mucho más para fructificar. Entonces, el sembrador holgaba, por inerti. Los gobernantes no debieron perder de vista aquella acción. La censura no evita lo inevitable, y su supresión puede llegar cuando ya sea impotente todo esfuerzo periodístico para serles útil... Tampoco deben olvidarla los periodistas liberales que nada deben, temen o esperan de los gobiernos que los sujetaron a censura. Y deben además caer en la cuenta de que, en ocasiones, lo más oportuno a sus conveniencias es la desaparición del censor, y lo más sensato pedir que continúe actuando, y corresponder a la mudez padecida por las del Poder, recordando el intencionado refrán aragonés: "quien tenga nabos, que se los cave..."

Y esperar los acontecimientos... Lo lamentable de aquellas declaraciones ha sido mezclar con el problema político el del precio del pan, dando pie a que se recuerde al personaje del cascarrillo que decía: "Ya verán ustedes como todo esto acaba subiéndose el pan". A bien que dado el ingenio del ilustre declarante, parece hecho de propósito para prevenir al pueblo contra todo intento de una nueva revolución. Porque en eso, en ponerse por las nubes las subsistencias han abarado todas las revoluciones, desde la francesa hasta la triunfante hoy en Rusia...

¿Nos vamos a quedar sin empresario para el Teatro Real el año próximo? Por falta de licitadores ha quedado desierto el concurso abierto para arrendar el regio coliseo. Verdad es que ni a propósito para obtener tan negativo

resultado, se hubiese abierto el concurso a mi edad de ve años, demasiada tarde para que al nuevo arrendatario le quedase tiempo de organizar la próxima temporada de negocio tan complicado como el de la ópera, con la obligación de abrir las puertas del teatro a mediados de noviembre, y cuando los mejores artistas del mundo tienen ya a estas fechas comprometida su actuación.

Si se deseaba arrendatario, parece lógico que se hubiese convocado a concurso al final de la temporada, y aun antes, por saberse entonces si al empresario le quedaban o no ganas de seguiréndolo. Por más que examino las condiciones de arrendamiento, no las hallo tan originales ni de relación tan intrincada para justificar la necesidad de 5 meses para echarse a la publicidad en busca de novio, salvo que hayan salido como las niñas coquetas que salen a la calle fingiendo buscarlo, para dar gusto a papá y de paso que no las sospechen con el corazón entregado ya.

Sin embargo, no se apuren los aficionados al bel canto, aunque vuelva a quedar desierto el concurso, como parece probable; oírán a Fleta a todo pasto, pero a precios y en funciones extraordinarias, el cartel de los cuales será compuesto con "Carmen", "Tosca", "El Ojeto"—aunque esté desastroso y parezca un lacayo disfrazado de duque—"Aida" y "Manón", títulos nada extraordinarios ciertamente, porque Fleta se administra así: en tres temporadas se nos la de ad oír en solo cinco operas. Si oiremos a Fleta se lo oír anunciar el pasado abril, antes de irse, cosa que nos extrañó por no saber si había ya nuevo empresario ni si el de la anterior temporada quería seguir siéndolo.

En cambio, no oiremos al gran artista Lázaro, que como dice el vulgo, le puede a Fleta en maestría, en belleza de voz y en elegancia de estilo y en diversidad de repertorio... Y le echaremos de menos porque Fleta, con su lealtad en la emulación y en la competencia, con la seguridad en sus propias facultades y maestría, y con su coraje de repertorio que le caracterizan además de otras cualidades que nos descubre a cada viaje y que le pintan muy parecido a aquellos hombres de quienes para retratarlos dicen los baturros que "el diablo los... alumbró en ayunas"—y así los zaragozanos que le han "tañao con la perspicacia de aquel pueblo, le hicieron justicia no llamándole por su nombre—que el patronímico es respetable siempre, sea como sea—sino dándole a gritos el calificativo adecuado a varón de sentimientos y maneras como las que le suponían—porque Fleta, repito, de creer habillitas de mentideros teatrales, se opone a que se contrate en el Real a ningún otro artista que le haga sombra; y hoy el único que se la

hace grande es Lázaro, también aragonés por cierto... Y Fleta mientras esté asociado a la dirección del Real, será el amo del regio coliseo, y tendrá aliados para intentar anular glorias ajenas por altas que sean...

Enrique González Fiol
Madrid 24 de Julio de 1924.

Incendio en dos cortijos

Las pérdidas ascienden a más de trece mil pesetas

A las diez próximamente de la mañana ha habido un incendio en dos fincas enclavadas en las proximidades de nuestra población.

A la indicada hora, el arrendador del cortijo "Torreblanca", llamado Rafael Barreras Venguas, notó que en uno de los extremos del terreno que ocupa la finca se había iniciado un fuego.

Pronto el voraz elemento adquirió grandes proporciones, propagándose a los terrenos del cortijo "Las Corralitas", donde también hubo grandes estragos.

Los obreros de ambas fincas y los de las colindantes trabajaron grandemente hasta que lograron dominar el fuego, cosa que se hizo merced a los inauditos esfuerzos realizados.

Del cortijo "Torreblanca", que es propiedad de don Juan Pedro Barreras Venguas, se quemaron más de setenta fanegas de monte bajo y chaparral, calculándose las pérdidas en más de diez mil pesetas.

El cortijo Las Corralitas pertenece a don Mariano Salinas, siendo pasto de las llamas unas veinte fanegas, también de monte y chaparros, valorados en tres mil pesetas.

En el lugar del siniestro estuvieron los guardias civiles del puesto de la Fuensanta Juan Martínez Abra y Francisco Ortega Montilla, quienes hicieron las diligencias necesarias para averiguar los motivos que originaron el suceso.

De estas diligencias resulta que el fuego ha sido casual, toda vez que comenzaron las llamas a poca distancia de la carretera de Córdoba a Almadén, en su kilómetro cinco.

Parece ser que cualquier caminante arrajó una panta de cigarro encendida, dando origen al siniestro.

Lo quemado no está asegurado, conociendo lo ocurrido el juzgado de instrucción.

Doctor Romaguera
Garganta, nariz y oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a siete

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Española".

El banquete de anoche en el Regina

HOMENAJE A DON JOSÉ EGUILAZ

Según se había anunciado, anoche a las diez y media se verificó el banquete que el Ilustre Colegio de Abogados de esta capital ofrecía al dignísimo funcionario don José Eguilaz y Oviedo Castillejo, que durante varios años, con gran celo y austeridad ha desempeñado el cargo de juez de primera instancia e instrucción del distrito de la derecha de esta capital y que ha pasado a situación de jubilado por su propia voluntad.

La mesa, en la que no faltaba un solo detalle se había instalado en el suntuoso jardín del Hotel Regina, donde se disfrutaba de una temperatura excelente y agradable.

ocuparon la presidencia el homenajeado, que tenía a su derecha al presidente de la Audiencia don Fernando Badia y Gandaria, vicepresidente de la Comisión provincial don Francisco Santolalla Añeta y el abogado don Rafael Illeras Izate, y a la izquierda del señor Eguilaz vimos al decano del Colegio de abogados don Manuel Enriquez Parries, fiscal de la Audiencia don Fernando Vara y el decano del Colegio de procuradores don Juan Ramírez Castuera.

A las restantes mesas tomaron asiento los señores que a continuación detallamos:

Don Manuel Cuerrero, don Antonio Guerrero, don Pascual Calerón, don Alonso Lloras, don Rodrigo Barasona, don Francisco Cabrera, don Antonio Lavón Gómez, don Luis Barbudo, don Antonio Jiménez López, don Cervasio del Puerto, don Manuel Pozanco Barranco, don Pedro Fernández Pintado, don Raimundo Ruiz, don Rafael Ruiz Santaella, don Juan Roldán, don José Baena, don José Euañce, don Miguel Alamas, don Eduardo Iglesias, don Luis Jiménez, don Agustín Aranda, don Ceferino de la Mora, don Juan Ariza, don Mariano Ariza, don Sebastián Parries, don Antonio Ruiz Santaella, don Fernando Romero Pareja, don Leopoldo Romero, don José Carmo, don Rafael Vázquez, don Andrés Roldán, don Francisco Fernández, don Eustasio P. Terroja, don Leonardo Colinet, don Antonio Jiménez de la Cruz, don José Cortiz Molina, don Antonio Carbonell Trillo Figueroa, don Carlos Cáceres, don Ignacio Larra, don Luis Llorens, don Rafael Ruiz Frías, don Sebastián Barrios, don Agustín Aranda, don Francisco Cabrera, don Antonio Escribano, don León Muñoz Cobo y otros que no recordamos.

La cocina de la casa, con la maestría que le es peculiar, sirvió el siguiente menú, acrecentando la fama de que goza:

Consomé Royal, merluza a la Provenzal, lengua de ternera a la jardineira, patatas a la crema, pollo a la cazuela con ensalada, bizcocho suizo, crema de leche de café con leche. — Postres. —

Café y habanos. — Vinos: Montilla, Rioja y Champagne.

A los postres, levantóse a hablar el decano del Colegio de Abogados don Manuel Enriquez Parries, quien en medio del mayor silencio, y con palabra fácil y elocuente ofreció el agasajo al señor Eguilaz.

Continúa su brillante discurso haciendo historia de la actuación del dignísimo funcionario, quien en todo momento demostróse como un fiel y austero administrador de la justicia, cumplidor de los deberes sacrosantos que le habían sido encomendados.

Alude a las relaciones del señor Eguilaz con los abogados, y dice, que éstos siempre lamentarán la ausencia del celoso juez, quien siempre estuvo justiciero en los fallos para con ellos, resolviendo todos los asuntos con arreglo a las leyes.

El brillante discurso del señor Enriquez fue interrumpido varias veces por una salva de aplausos, que se repitió al finalizar su disertación.

Seguidamente don Manuel Enriquez leyó el pergamino que como homenaje le regala el Colegio de Abogados de Córdoba.

Es a obra, que es una verdadera filigrana caligráfica, dice así:

“Don José Delgado Bárbara, secretario de la Junta de Gobierno del Ilustre Colegio de Abogados de esta capital:

Certifico que entre los acuerdos tomados por aquella entidad en sesión del 21 del corriente, ratificados por la general del Colegio, en su reunión del 22 del mismo mes, figura el del tenor literal siguiente:

Consignar en actas el sentimiento de la corporación, por haber cesado en el desempeño de su cargo, al colocarse voluntariamente en situación de excedencia el señor don José Eguilaz Oviedo Castillejo, dignísimo juez de primera instancia e instrucción del distrito de la derecha de esta capital, a quien por su memorable gestión, hija de sus excepcionales cualidades de ilustración, rectitud y caballerosidad, que tanto le da en prestigio de la justicia, tributa el más profundo homenaje de gratitud, respeto y aplauso. Este Ilustre Colegio, correspondiendo a las señaladas pruebas de consideración, que sin mengua, antes con acatamiento a la austeridad de su elevado ministerio, de él ha recibido; expresarlo así al señor Eguilaz, con traslado del presente acuerdo, y ofrecimiento de un banquete, y transcribirlo al Ilustrísimo señor Subsecretario encargado del ministerio de Gracia y Justicia, interesándole se sirva acordar la anotación de cuanto antecede en el expediente personal del interesado.

Dicho pergamino tiene la fecha de 23 de julio del corriente año, y está firmado por el Decano del Colegio de Abogados don Manuel Enriquez y el citado secretario señor Delgado Bárbara.

S

Después, en medio de una gran ovación, levantóse a hablar el agasajado, quien con sencilla palabra y muy emocionado dió las gracias por el homenaje inmerecido que se le tributaba.

En un momento de otras palabras de agradecimiento el señor Eguilaz, que fueron ahogadas con una salva de aplausos.

Seguidamente nuestro compañero de redacción señor Torres, encargado de la sección gráfica, y los fotógrafos señores Montilla y García Santos, impresionaron varios clichés para los periódicos ilustrados, y a continuación se dió por terminado el acto.

Se recibieron cartas y telegramas de adhesión de don José Delgado Bárbara, don Federico García Varo, don José Carrero Serrano, don Luis Ruiz de Castañeda, don Alvaro García Pérez Rico, don Joaquín García Hidalgo don Miguel Vibora y otras valiosísimas.

LOCALES

Han pasado unas horas en Córdoba el alcalde de Palma del Río don Francisco Moreno y el secretario de aquel Ayuntamiento don José Ros.

—Ayer, en el tren rápido marchó a Alcalá nuestro querido amigo don Manuel Ros Páez.

—Regresó a esta capital la bella hija del interventor de los Ferrocarriles de M. Z. A., nuestro querido amigo don Félix Medrano.

—En el mismo tren llegó el ingeniero jefe de vías y obras de la compañía ferroviaria de Andaluces, don Julio Aublín, que fué esperado por el personal de esta sección.

—Después de pasar unos días en Córdoba, anoche en el tren marchó a Madrid el señor marqués de Zeilas.

—En el tren rápido ha marchado a Madrid el culto letrado don Amador La Calle de Castro.

—En el rápido marchó a la corte nuestro estimado amigo el acreditado industrial de esta plaza don José López de la Manzanara.

—Después de haber actuado con brillante éxito en diferentes teatros del extranjero, han pasado unas horas en Córdoba y en el expreso continuaron su viaje a Madrid los notables artistas Hermanas Obiol, conocidas por la Música Mecánica, quienes durante su presentación en el Gran Teatro de nuestra capital obtuvieron ruidosos triunfos.

—Ayer, en el tren rápido, marchó a Sevilla la directora del Colegio de la Divina Pastora, de Villa del Río, hermana Sor Catalina, quien fué despedida por su distinguida familia.

—Sale para Sevilla en el expreso de la mañana para resolver asuntos particulares de su país, el príncipe Shervington de Etiopía.

—Anoche, en el tren expreso de Málaga, regresó a Córdoba don Rafael Gavilán Varo.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderlo más barato; compruébalo y verás como no es cierto.

Continúa el peligro

Hace varios días denunciábamos en las columnas de este periódico que en la Avenida de América, y junto a una de las entradas de viandantes a la estación central, había un hueco de dos metros de profundidad por otros dos de extensión.

Este hueco, a pesar de nuestro ruego y el haber originado la caída de numerosos transeuntes, aún no ha sido quitado, ignorando los motivos.

Si hemos oído decir que el hueco en cuestión se abrió para el arreglo de una cañería conductora de aguas, pero ahora seguramente se utilizó para que cualquier transeunte se rompa la cabeza.

Antes de que esto ocurra trasladamos nuevamente esta denuncia a quien corresponda, para que se evite el peligro y no haya que lamentar una sensible desgracia.

¡Señores, ¡ay! humanidad! Así lo esperamos de aquellas personas a quienes sus atribuciones les permitan satisfacer el ruego que formulamos en nombre de quien a diario, y más que nada de noche, transita por dicha vía.

Paso de aeroplanos

Hoy a las siete de la mañana pasará por Córdoba procedente de Madrid el tren militar número 100.

Este convoy, compuesto por más de treinta unidades, se dirige a Sevilla, conduciendo aeroplanos con destino a nuestro ejército y que quedarán en el aeródromo de la vecina capital.

Cuidando del material vienen numerosos soldados.

El tren continuará su marcha a Sevilla tan pronto como queden efectuadas las operaciones necesarias en esta estación.

Funeral y sepelio

En la madrugada última ha dejado de existir en esta capital la virtuosa señora doña Joaquina Pérez Valdelomar, esposa del digno funcionario de Hacienda don Juan Reinoso Nava y madre de nuestro estimado amigo, el funcionario de este Ayuntamiento don Juan Reinoso Pérez.

El funeral y sepelio del cadáver tendrá lugar esta tarde a las ocho en la iglesia parroquial de San Francisco, rogando la familia doliente que se sirvan concurrir a este acto, por cuyo favor les expresan su más profundo agradecimiento.

Muy sentidamente nos asociamos al pesar que tiene sumido en el mayor dolor los deudos de la finada.

AVISO A LOS CARGADORES

Don Celestino Echevarria, representante en Málaga de la Compañía Naviera "Ibarra y Compañía de Sevilla", comunica a los señores cargadores que a partir de esta semana, el rápido para Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona, saldrá de dicho puerto los jueves por la tarde y no los sábados como lo hacía hasta esta fecha.

Sucesos y denuncias

De denuncias
El conductor del coche de alquiler número 851 ha sido denunciado por pasar con el vehículo desatrilado por la calle Gondomar.

—Por transitar por el Gran Capitán contraviniendo las órdenes de la Alcaldía, se denuncia a los conductores de los carros que posee la señora viuda de Seguis.

Un peligro
El urbano número 35 da cuenta que en la plaza de la Paila hay un agujero que constituye un peligro para los transeuntes.

A su dueño
Dos municipales de la sección montada han entregado en el Asilo de Madre de Dios un cerdo que encontraron abandonado en la huerta de San Rafael y que se ignora a quien pertenece.

Un incendio
En la casa propiedad de Rafael López Márquez se produjo un pequeño incendio, que fué sofocado a poco por los vecinos de la casa, sin consecuencias de agradables.

Moribunda por un perro
Ayer, en la Casa de Socorro, fué curada de una herida en la región glútea derecha, que le causó un perro, la niña de cuatro años Ilvira Lara Cuvillo, que fué llevada a su domicilio, casa número 19 de la calle Gutiérrez de los Ríos.

Maltratadas
En la Comisaría de Vigilancia se presentaron anoche Joaquina López Sánchez, de 2 años, y Teresa Cruz López de 2 años, denunciando a su convecino Eduardo Marzo Martínez, que en la casa número 25 de la calle San Basilio maltrató y amenazó a las denunciadas.

Roba hasta a su hermano
Ayer se presentó en la Comisaría de Vigilancia Vicente Roperó Terán, de 44 años, sin domicilio en esta ciudad, denunciando que su hermano Enrique, de 38 años, le ha sustraído unos zahones, dos mudas de ropa blanca, dos chalcos y una blusa, todo valorado en cuarenta pesetas.

El autor de la sustracción, con las prendas citadas se ha dado a la fuga, haciendo gestiones la policía para detenerlo.

Mal hecho
El cuerpo de Seguridad ha denunciado al cochero Vicente Muñoz Luque, que dejó el vehículo abandonado en el paseo de la Ribera.

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL METRO. Casa Central Mármol de Jaén, 2. Sucursales: San Agustín, 30 y Deanes., 29 y 31

Almacén de maderas de Baldomero Milla

Habiendo llegado a puerto de Sevilla los vapores "Neptun" y "Randin" con importantes cargamentos de madera de Pino Rojo de uno de los mejores distritos de Suecia, con surtido en todas las secciones de largos, anchos y gruesos, con destino a mi Almacén instalado en la calle Doña Octubre, llamo la atención de los consumidores en general, interesándoles visiten el mismo, en la seguridad de que permitiéndome trabajar dicho artículo en inmejorables condiciones de precio, dado su buena calidad, los compradores del mismo ahorrarán pesetas y quedarán satisfechos.

Asimismo ofrezco 10.000 Finzapos de Austria, en calidad inmejorable, a precios ventajosos, de igual manera Haya de Austria calidad superior al precio de pesetas Doscienas setenta metro cúbico.

Grandes existencias de Caoba Saén, Roble, Noga, Fresno, Pino gallego en tablas y tablones, Pino tea, Pino pini sular en rílizos y tablas y todas cuantas maderas se deseen, en calidades inmejorables.

Al mismo tiempo pongo a disposición de mis clientes y de todos los que se procean de mi referido Almacén, el taller mecánico que tengo instalado en la calle Páez de las Casas Deza, dotado de toda clase de maquinaria en general para la elaboración de maderas, al reducido precio de Tres pesetas con cincuenta céntimos, hora. De este beneficio solo disfrutará el que adquiera la madera de mi casa.

También doy gratis a mis compradores la conducción del Almacén al taller de las maderas que necesiten ser elaboradas.

De gran interés

Se encuentra en Lucena el alumbrador de aguas, que tiene el gusto de manifestar al público, y en particular a los labradores, que señala los venenos para pozos y galerías.

El que desee adquirir informes del resultado de su trabajo, puede dirigirse en Lucena a los señores siguientes:

Don Alejandro Moreno Cañete, don Pedro Nadal Lafuente, don Felipe Toro Muñoz, don Antonio Repiso y otros muchos de esta provincia.

Se hacen contratos a agua fija por mi cuenta o por cuenta del propietario.

Dirección: Plaza del Coso, Agustín Pallán, conocido por el Rey de las Aguas.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

SE COMPRA

cera en rama y en panes en los almacenes de Manuel Casanova.- P. Colón, número 7.

NOTAS DE LA REGION

HUELVA

Con gran animación se ha celebrado el anunciado concurso de "cante jondo", en la plaza de toros, la cual aparecía perfectamente iluminada con focos eléctricos.

Como profesionales tomaron parte en el concurso "el Niño de Jerez", "el Niño de Gloria", "el Niño Medina", "el Niño del Patrocinio", "el Niño Ricardo Rojas", "el Niño de Montellano", "el Niño de Badajoz" y el "can aor" Ojeda, acompañados por varios guitarristas.

Se presentaron también al concurso los aficionados Garrido, "el Cuchillero", "Camisa del Alonso" y una joven llamada Pepita Domínguez Ramos.

Además un cuadro flamenco que actuó, gustó mucho.

La banda de cornetas del regimiento de Artillería, de guarnición en Sevilla y la municipal, ejecutaron alegres marchas, siendo ovacionadas.

—En la estación del ferrocarril, un vendedor de loterías llamado Francisco Serrano, se arrojó al paso de un tren de mercancías, quedando destrozado.

El suceso.

CADIZ

En el pueblo de los barrios se declaró un violento incendio en los montes del Estado, en el sitio conocido por el Cerro del Alcalde, quemándose 32 hectáreas de sembrados, 1.265 árboles de distintas especies y 25.000 pies de reproducción.

El siniestro se cree casual. Las pérdidas son enormes.

—En Jerez se han quemado doscientas cincuenta aranzadas de una dehesa del marqués de Villamarta; treinta de alpedregado y un almiar con sesenta y cinco aranzadas de paja, en el rancho denominado del Beato, que labra el colono José Diosdado.

El incendio se considera casual.

Las pérdidas son de consideración.

—Ha llegado, remolcado, el buque "Monsant" que sufrió averías en alta mar.

GRANADA

La Jefatura de Obras Públicas ha terminado el expediente de las obras del puerto de Motril, habiéndolo remitido a la Superioridad para su aprobación.

La Cámara de Comercio ha telegrafiado al subsecretario de Fomento, solicitando que las obras den comienzo en el más breve espacio de tiempo posible.

—Las señoras y señoritas norteamericanas que en viaje de estudios se encuentran en Granada, han obsequiado con una comida al gobernador, al rec-

tor de la Universidad, al delegado regio de Bellas Artes y a un representante de cada uno de los diarios locales.

Por la tarde estuvieron en la Universidad.

En su visita les acompañó el gobernador señor Aramburu y el delegado regio de Bellas Artes don Luis Seco de Lucena.

En dicho centro docente fueron recibidos por el rector don Fermín Garrido.

Recorrieron las diferentes aulas y museos, elogiando grandemente varios de ellos, así como la biblioteca.

En la clase de teoría de las artes, presenciaron una sección de proyecciones de los monumentos más importantes de las principales capitales españolas.

Terminada la visita a la Universidad, se trasladaron al domicilio de don Fermín Garrido, en cuya terraza, desde la cual se divisa un pintoresco panorama, fueron espléndidamente obsequiadas con un té.

Por la noche, en las cuevas del camino del Sacro Monte, tuvo lugar un obsequio a tan simpáticas huéspedes, una zambra gitana.

Hoy en el correo de Murcia salen con dirección a Alicante, donde permanecerán tres semanas estudiando y practicando nuestro idioma.

—Por un telegrama recibido de Valencia, se sabe que los tres detenidos en aquella capital, son los autores del robo de la joyería situada en la calle de Reyes Católicos.

En un subterráneo del domicilio de uno de los detenidos, se han encontrado casi todas las alhajas robadas.

—La Cámara minera ha dirigido un telegrama al subsecretario de Fomento, general Vives, testimoniando la gratitud por haber sido elegida Granada, cabeza de distrito minero.

—En el callejón del Ángel, camino de la Zubia, ha ocurrido un lamentable suceso que tuvo por móvil el robo y del que resultó herido gravemente un hombre.

A las cinco de la mañana pasaba por dicha calle el obrador de la casa Singer, Miguel Camarero Castro, de 32 años, y le salieron al encuentro dos individuos, intentando atracarle.

Miguel se defendió por no dejarse robar 175 pesetas que llevaba en los bolsillos, y entonces uno de los sujetos sacó un cuchillo, asestándole una tremenda puñalada en la región abdominal.

Varios transeúntes lo trasladaron a la Casa de Socorro, en donde fué curado de primera intención.

Después pasó al Hospital de San Juan de Dios, en cuyo establecimiento benéfico quedó encamado.

Los malhechores, cometido el delito, se dieron a la fuga.

El juzgado del Campillo se pe sonó en el lugar del suceso instruyendo las primeras diligencias, las cuales por la índole del suceso, han pasado a la jurisdicción militar.

El herido ha experimentado hoy bastante mejoría.

LA CAROLINA

La mujer llamada María del Carmen Rodríguez que en unión de otras dos, fué herida de gravedad por el autor de la muerte de Ana María Báñez, ha experimentado ligera mejoría.

Se sabe que la familia de la víctima se oponía a que ésta sostuviera relaciones con Sebastián Valero, por haber llegado a ella la noticia de que era casado, pero que no vivía con su mujer; se ha comprobado que este extremo no es cierto.

La muchacha asesinada fue el mismo día de su santo, al negarse a tomar un regalo que Valero le ofrecía.

Este, dentro de su estado de gravedad, ha mejorado algo.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han sido asistidas en este benéfico establecimiento las personas siguientes:

José Bello León, 45 años, casado, Huerto de San Pablo, 15, con lesión en la cara; Gonzalo Chacón, 32 años, Paseo de la Rivera, 15, contusión mentoniana; Victoria Vilegas Ordoñez, 15 meses, Agustín Moreno, 18, fractura tercio medio de la octava costilla del lado derecho; Carmen Fernández Blanco, 45 años, Ramírez Arellano, 3, mordedura de gato; Francisco Ortega Mejías, 39 años, Posada de la Puya, epistaxis; Antonio Añilla Blanco, 42 años, Montero, 2, epistaxis; Elvira Lara Cuvillo, de cuatro años, Gutiérrez de los Ríos, 10, herida por mordedura de perro; Fermín Callejo Polonio, 29 años, Puerta del Rincón, 52, extracción de una chapa y Manuel Laguna Villatoro, nueve años, Gran Capitán, 31, de herida contusa frontal.

Automóviles Citroen

Al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Garage España

Pi y Margall, 1. Córdoba

Vinos, Coñac y Anisados **José López de la Manzanara** Almacenista
Azúcares estuchados Importador de cafés
Café tostado al natural y Torrefactados marca "El Gran Capitán"
Instalación la más moderna y de mayor producción en su clase.-CÓRDOBA.

Información telefónica

La tarde en la presidencia.--Un proyecto de decreto importante.--El general Primo de Rivera continúa su viaje por tierras de Galicia, siendo aclamadísimo; diversos actos en Tuy; nutridísima comisión de labradores; el problema de los foros y los mataderos rurales.--Parte oficial de Marruecos.--La quinta corrida de feria en Valencia.--Otras noticias de provincias y del extranjero.

(De la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 30, de la 1 a las 4 m.

Sin noticias

El presidente interino estuvo esta tarde en la presidencia diciendo a los periodistas que no tenía noticia alguna de interés que comunicarles.

Una entrevista

El subsecretario de Justicia despachó esta tarde extensamente con el general Vallespinosa.

La residencia de Berenguer

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una disposición fijando en Madrid la residencia del teniente general don Domingo Berenguer, en concepto de disponible.

Nacional chico, mejora

A la una de la tarde el doctor Villa ha vuelto a reconocer la herida de Nacional chico, encontrándola en buen estado. El diestro ha pasado la noche algo más tranquilo. Se cree que tardará en curar próximamente un mes.

Las niñas desaparecidas --

Una pista

Acercado de las niñas desaparecidas de la calle Hilarión Esclava se ha presentado en la Dirección general de Seguridad un individuo, diciendo que el día de la desaparición vio al junto a la verja de la Catedral Modelo un sacerdote de avanzada edad con tres niñas invitándolas a caramelos. Un caballero también de alguna edad, presenciaba la escena próximo al sitio de referencia, recostado en un árbol.

La policía busca al sacerdote en cuestión.

Un Decreto interesante -- Intervención y vigilancia de las empresas de ahorro

En los círculos financieros se dice que se prepara un Decreto relativo a la intervención y vigilancia de las empresas de ahorro, crédito, capitalización y similares.

En la disposición se prohíben las prácticas usuales respecto a la emisión de acciones con prima y regulando el empleo de éstas. Impone el mínimo de capital para determinadas empresas.

Reglamenta la emisión de obligaciones.

Dicte principios respecto a la colocación de dichas obligaciones.

Establece la responsabilidad por el valor de las aportaciones hechas a una empresa, limitando su proporción según el capital de las mismas.

Las acciones serán nominativas hasta su completa liberación.

Las personas que pertenezcan a la Sociedad no tendrán voto en las juntas generales aunque sean accionistas, para aprobar las cuentas de las mismas.

Los acuerdos de las juntas generales serán suspendidos cuando lo soliciten la quinta parte de los accionistas.

A petición de un 20 por 100 de accionistas será obligatoria la inspección de la Sociedad.

Establece la revisión gubernativa de los balances ante junta general.

Supedita el importe del dividendo y amortización del activo social.

Establece que la Jefatura superior de Comercio intervenga en las suspensiones de pago, liquidación, concurso y quiebra.

Propone una escala de penalidades pecuniarias muy severas, sin contar las civiles que corresponda exigir a los infractores de la ley.

Romanones y las finanzas de la Argentina

La Prensa de Buenos Aires publica la noticia de que un agente financiero del conde de Romanones está en dicha capital estudiando cuestiones relacionadas con los intereses de la Argentina que reclaman ahora una preste ante atención de Romanones.

Se dice también que Romanones se propone visitar la Argentina en breve plazo tal vez en cuanto regrese el señor Camó.

Parte oficial de Marruecos

En el Ministerio de la Guerra se ha facilitado el siguiente comunicado oficial de Marruecos.

Zona occidental: Esta mañana al realizarse el servicio de aguada en la manada de Namegur número 2, el enemigo trató de impedirlo, tiroteando nuestras fuerzas y causando un muerto y un herido.

Se ha restablecido sobre la pista de Sehuen la antigua posición de Benit.

El enemigo opuso resistencia, hostilizando nuevas tropas.

Resultó un oficial del Tercio muerto y heridos tres Legionarios.

La zona oriental, sin novedad.

De Provincias

BARCELONA

Accidente de automóvil

Barcelona 29.—En la carretera que conduce al pueblo de Cansols, un automóvil se despeñó por un terraplén de veinte metros de profundidad.

El vehículo quedó destrozado, resultando gravemente herido el chófer y dos viajeros.

De la estafa de 300.000 pesetas

Barcelona 29.—El juez que entiende en el proceso por la estafa de trescientas mil pesetas, ha levantado la incomunicación al exdiputado señor Casanova.

Este ha anunciado su propósito de formular una denuncia contra el juez por preverificación y quebrantamiento de forma.

BILBAO

Barco en peligro

Bilbao 29.—La casa Sota y Aznar ha anunciado que uno de sus vapores recientemente salido de este puerto, se encuentra en las costas de Asturias, capeando un fortísimo temporal y en peligro de naufragio.

Ignórase la suerte que hayan podido correr los pasajeros.

PONTEVEDRA

Primo de Rivera en Galicia

Vigo 29.—A las nueve de la mañana partió con dirección a Tuy el general Primo de Rivera, acompañado del general Martínez Anido, el gobernador civil de la provincia, el presidente de la Diputación y otras personalidades.

Se le tributó una respetuosa despedida.

Llegada del Presidente

Tuy 29.—A las diez y quince de la mañana llegó en automóvil, procedente de Vigo, el general Primo de Rivera acompañado del subsecretario de Gobernación, del presidente de la Diputación, gobernador civil, ayudantes y séquito.

Al llegar se apeó del automóvil, invitándole sus acompañantes, para recorrer el itinerario a pie.

Una compañía del regimiento de Zaragoza rindió honores al Presidente. El general revistó dichas fuerzas.

La banda de música interpretó la Marcha Real, desfilando seguidamente las fuerzas de Zaragoza.

Esperaban al general Primo de Rivera.

ra una comisión de cinco mil agrarios, además de autoridades, entidades y representaciones varias, quienes cumplieron al residente.

Una recepción popular

Tuy 29.—El general Primo de Rivera y la comitiva que le acompaña se dirigieron al juzgado, en cuyo salón principal se celebró una recepción popular.

El alcalde pronunció un discurso, dando la bienvenida al jefe del Gobierno.

Después habló el delegado gubernativo del partido en nombre de los campesinos, expresando las aspiraciones de éstos y haciendo elogios del carácter de los naturales de la región, a quienes nadie avergüenza en sentimientos patrióticos y leal ad.

El general Primo de Rivera usó de la palabra, agradeciendo la bienvenida que le dió el alcalde en nombre del pueblo, y recogiendo algunas de las manifestaciones del delegado gubernativo.

Se expresó el presidente en patrióticos tonos, hablando de los Somatenes, cuya organización considera muy conveniente para los intereses nacionales, y asimismo de la formación del gran partido de la Unión Patriótica.

—Quiero lealtad y sinceridad— dijo— y a ellas corresponderé siempre con expresiones de amistad y con resoluciones de justicia.

No he de hacer declaraciones— agregó— que pugnen con un distinto modo de pensar y de sentir.

Se refiere al problema foral de la región.

Dijo que jamás había tenido a su lado una representación agraria tan numerosa.

Oreció ocuparse de solucionar la cuestión del pago de rentas forales y que se respetara la ley que habría de cumplirse íntegramente, ofreciendo que dictar a fallos de estricta justicia que a su juicio darán la solución al conflicto a todo tiempo planteado.

El Directorio no se apartará de su conducta, de sus normas, que son las de no apartarse en ningún momento de los preceptos legales.

Inspirándome en esta conducta no apoyaré nunca a las rebeldías— agregó el presidente— Hay caminos que son equívocos hay que seguir otros. Moveos siempre dentro de la Ley y tendréis el apoyo del gobierno y de los militares.

El estado lo resolverá y los tribunales de justicia velarán por el cumplimiento de estas leyes y sancionarán las infracciones para bien de la general aspiración y aseguro que el problema quedaría resuelto.

Después habló de los mataderos comunales, cuestión por la que se habían interesado comisiones que hace varios meses le visitaron en Madrid.

El Presidente fué ovacionado largamente.

Después tuvo que salir a uno de los balcones que dan a la Plaza de la Inmaculada, donde se había congregado el pueblo en masa, pronunciando breves frases de salutación que fueron aplaudidas por una estruendosa salva de aplausos.

Primo de Rivera a Orense

Tuy 29.—A las once y veinte partió con dirección a Orense el jefe del Directorio y su séquito.

Casi todo el vecindario lo despidió en las afueras de la población.

Estella en Orense

Orense 29.—A las tres de la tarde llegó el general Primo de Rivera, dirigiéndose a pie al gobierno civil, seguido de sus acompañantes.

Le rindió honores un batallón del regimiento de Mérida.

La ciudad estaba engalanada, ofreciendo un brillante aspecto.

Para recibir al presidente hizo un acto de presencia casi todo el vecindario.

En distintos lugares estratégicos se levantaron cartelones pidiendo la rápida construcción del ferrocarril Orense-Zamora.

Se celebró en la Diputación el anunciado banquete.

Se asomó el general a uno de los balcones, viendo desfilar al batallón de Mérida.

Después el presidente revistió el Somaten.

La recepción oficial hubo de suspenderse por el excesivo número de concurrentes.

El recibimiento tributado al marqués de Esella supera a todo cuanto se dió. No se ha conocido otro análogo desde hace muchos años.

El presidente fué obsequiado con un lunch costeado por la Diputación y el Ayuntamiento.

Por la noche en la plaza del Rio se sirvió un banquete de carácter popular al que asistieron más de 1.500 comensales, entre ellos los alcaldes y delegados.

El acto fué verdaderamente hermoso pronunciándose al final patrióticos discursos.

TERUEL

El exdiputado Casanova

Teruel 29.—Ha producido gran curiosidad en esta población la noticia de la detención del exdiputado señor Casanova, muy conocido en esta capital por haber luchado en el distrito durante varias elecciones.

Con tal motivo se recuerda la vida de ostentación que hizo en esta el señor Casanova.

Este era propietario de unas minas que todavía pertenecen a él y cuyas minas tiene en explotación.

Durante su estancia en ésta contrató a muchos obreros a quienes ofreció dar trabajo en las minas, pero después no cumplió su compromiso, de modo impagados a los obreros.

El señor Casanova se arruinó varias veces, consiguiendo rehacer su fortuna acometiendo grandes negocios.

En todo tiempo hizo una vida fastuosa mostrándose generoso con los pobres, a quienes diariamente socorría por millares. En los establecimientos daba propinas de cinco duros y asimismo a los camareros por cualquier servicio.

Por todas estas circunstancias se sigue en esta capital con interés las inci-

dencias del proceso que ha motivado la detención del exdiputado señor Casanova.

Toros en Valencia

La quinta de eria

Valencia 29.—Se celebra con una buena entrada la quinta de eria lidiándose seis toros de la ganadería de los hijos de don Eduardo Miura para Sánchez Mejías, Márquez y Algabeño.

PRIMERO.—Sánchez Mejías lo saluda con unos lances eucutados con valentía.

Es aplaudido en un quite oportuno.

Con la muleta, por delante y sin reposo. El toro hace arrancadas peligrosas. Mejías sigue muleteando de pitón a pitón, y entrando rápido de a media estocada que basta.

SEGUNDO.—Márquez veroníquea estupendamente. (Ovación.)

En quites se luce y demuestra valentía.

También se aplaude a Sánchez Mejías en su turno.

Márquez coge las banderillas y prende dos pares emocionantes.

El toro llega al último tercio algo descompuesto, y Márquez emplea una inteligente faena para dominarlo, metiéndose entre los pitones.

Entra a matar y deja una estocada algo endiada. (Ovación.)

TERCERO.—Algabeño instrumenta cuatro verónicas buenas.

En quites se lucen Algabeño y Márquez.

Algabeño encuentra al toro algo difícil, aguantando, con la muleta, sus tarascadas. Deja media estocada y repite con un pinchazoondo.

Más pases haciéndose la faena pesada. Sufre un desarme y se desconfía.

Un pinchazo, un intento de descabello y oye el primer aviso. Después acierta, descabellando.

CUARTO.—Mejías lancea movido.

Se luce banderilleando, aplaudiéndose dos pares superiores, de frente.

Hace con la muleta una faena por alto, con tocamientos de pitón y otros adornos. Sin embargo, no hay reposo en los pies.

Señala Sánchez Mejías tres pinchazos, todos entrando y saliendo feamente. Más pases ineficaces e insulsos, para media estocada entrando con el braco suelto. (División de opiniones, predominando los pitos.)

QUINTO.—Márquez veroníquea en dos tiempos colosalmente, es rechazado mucho.

Cogida de Márquez

De tanto ceñirse en un lance, sale Márquez prendido por la cintura. El toro lo zarandea horriblemente, dando la impresión de una grave cogida.

En el público hay un momento de emoción.

Mejías le cuita el toro y Márquez se levanta y auxiliado por las asistencias, ingresa en la enfermería.

Mejías coge las banderillas y prende un buen par.

Cuando se disponía a clavar el segundo sale Márquez de la enfermería. El público le tributa una ovación.

Mejías le pide permiso para seguir banderilleando y cuelga otro par bueno y un tercero regular.

Márquez se provee de los avios de matar y muleteando cerca, hace una bonita faena.

Señala un pinchazo superior en lo duro, y repitè con una estocada entrando a volapié neto. (Gran ovación.)

Seguidamente pasa Márquez a la enfermería para terminar su curación. Sufre una contusión y un varetazo en la cadera.

SEXTO.—Es de la ganadería de Moreno Santamaría y se declara manso.

Alzabeño hace una faena de aliño para dos pinchazos y una estocada de lanterilla que mata.

La cogida de Márquez

Valencia 29.—Según el parte facultativo, el diestro Antonio Márquez sufrió una herida superciliar en el escroto y contusiones en la cadera, cuyas lesiones no le impiden torear en la corrida de mañana.

Un brindis de Sánchez Mejías

Valencia 29.—El diestro Sánchez Mejías, después de banderillar superiormente al cuarto toro, brindó la muerte del mismo a una bellísima señorita, hija del periodista valenciano don Enrique Muñoz, que ocupaba con su papá una barrera, diciéndole:

—Vengo a ofrendar e para la chica la muerte de este toro; si me tocan las palmas yo quedaré contento por vosotros, si no me las tocan mira la buena voluntad.

Sánchez Mejías puso en efecto toda su buena voluntad, haciendo una estupenda faena de muleta, aunque estuvo pesadillo con el pincho.

Fué obsequiado con un regalo y una invitación para una gira campestre.

Del Extranjero

El Kaiser

Amsterdam 29.—Una nota oficial desmiente, por no ser cierta, la noticia de que el Kaiser Guillermo se encuentra a bordo de un trasatlántico.

El Kaiser continúa en su residencia de Hannover.

Temas del momento

"La capea" escuela nacional

De Santiago la Mayor a la Virgen de Septiembre son las fiestas de tradición en los lugares castellanos, y muy humilde y misero ha de ser el pueblo en que no se celebre, el día de su fiesta grande, la clásica y pintoresca capea: espectáculo todo lo salvaje que se quiera, pero que tan bien va al espíritu de la raza.

He de confesar, aunque un digno pudor presida la sinceridad de esta innegable confesión, que si no actor, en cuanto la ocasión se presentó propicia he sido espectador de ese salvajismo, y que confundido entre su incultura, he contribuido inconscientemente a sus trágicos efectos, habiendo desechado todo escrúpulo de conciencia amparándome en la cómoda postura de la disculpa. Comprendiéndose esta influencia del abelengo taurófilo que pesa sobre nosotros!

La "España trágica": la España del hambre y del toro; esa España que el arte de Zuloaga exportó por extranjeras tierras con exageraciones y amañamientos, tiene en su espíritu—prescindiendo de pictóricas alsedades y mal intencionadas tendencias—un indiscutible valor ideológico nacional.

España—gran parte de la central y toda la meridional,—que bajo un sol de fuego duerme su pernicioso pereza, despierta en estos días al vocerío ensordecedor que, en el ambiente de sangre y de vino, todo un pueblo eleva en su "Plaza de la Constitución".

Todo español es un toro o fracasado por falta de valor y de aptitudes, es lógico que, amargado por su derrota, se desgañite en insultos e imprecaciones ante el aprendiz de "asno", que en la mayor parte de los casos lo hace peor que él lo hiciera.

En estas plazas de los pueblos, los días de capea, donde puede estudiarse todo un curso de psicología nacional. Incultura, hambre y cobardía, en un ambiente turbio y calenturiento. El animal en los medios es cruelmente acosado, e indeciso y receloso, con mugidos nostálgicos de debesa, no sabe a qué embesir. Todos le maltratan, pero a distancia. ¡Desgraciado del que quiere torearlo en buena lid! Irá sin remedio al blanco refugio de la cristiana cama de un hospital, por que el toro, que fue noble en el campo, reabiado en la pe-

reginación por tanta plaza, no acudirá al engaño, y arteramente buscará el bultito, con toda la crueldad y la saña de su fiero instinto azuzado.

No le de aborrecer el tema de la prohibición de las capeas, porque confieso que en esto, como en otras muchas cosas, soy y estoy orgulloso de ser español. Me limito simplemente a poner la teoría de que las capeas no solo son escuela de aprendizaje y entrenamiento para el arte nacional son además campo de experimentación para el estudio y la observación del temperamento español.

Éxito brindado al sol en un deseo de exhibicionismo; bravatas y desplantes de famenquería; voracidad de dinero y afán de gloria... Y todo esto con el mínimo esfuerzo de trabajo; ni músculo ni cerebro en acción. Antes que trabajar hay que poner en riesgo la vida, una vida joven que desista en a cornadas, por partes iguales el hambre y los cuernos. Y el que no llegó a saborear la amargura o el dulzor del éxito, viejo, enfermo e incapaz para cualquier trabajo, ha de ir rodando de galera en galera con sus quebrantados huesos... "Carne de horca, despreciable"...

José María Vela de la Huerfana.

ELIXIR ESTOMACAL de SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO é INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

Sáiz y Martínez

Almacénistas importadores de cañe CORDOBA

Consulta de las enfermedades de pecho y corazón

el segundo domingo de cada mes en Puente Genil, Fonda La Malagueña por el doctor Ignacio Lazárraga, de Málaga, alumno de las Universidades de Berlín y Berna.

Indio Rosa
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

SE ARRIENDA y TRASPASA desde EL DIA

por cesación de negocio

el local y existencias del Establecimiento de

D. Francisco Castillo Alés

situado en la calle Rodríguez Marín, 5 (antes Espartería), con estanterías, mostradores, escaparates e instalación eléctrica.

Para tratar con dicho señor, de nueve a una y de cuatro a ocho.

Informaciones de la noche

En honor de Santo Tomás de Aquino

Hace justamente tres meses y con estos titulares, anunciamos desde aquí el loable propósito de los PP. Dominicos que residen en el viejo convento de San Agustín, de celebrar dignamente cierta fiesta memorable: la de la canonización de su hermano de hábito, el glorioso Sol de Aquino, el Ángel de las Escuelas, Santo Tomás.

Alora a a ccerá impreso el programa de un certámen científico literario que Córdoba dedicará a Santo Tomás en el mes de diciembre, y que por el número y la materia de sus temas y la esplendidez con que se ha de premiar a los que triunfen, acaso sea este el más importante acontecimiento literario de cuantos en otras ciudades de España se han dedicado durante lo que va corrido del año 1924 a El Águila de la filosofía cristiana.

Hay en el cuestionario próximo a publicarse temas de Filosofía, de Teología, de Moral, de Derecho, de Sociología, de Literatura, de Arte, de Historia, de Medicina y de otras ciencias, y se adjudicarán premios valiosos por el Gobierno civil, por el Excmo. Ayuntamiento, por la Exma. Diputación provincial, Cámara de Comercio, Cámara Agrícola, Asociación de la Prensa, Real Academia de Ciencias, Círculo de la Amistad, Colegio Médico, Colegio farmacéutico, Centros docentes y en general por cada una de las entidades que representan algún valer en la vida social cordobesa.

Los temas premiados alcanzan el número de veintitantos, y la lista de personas que han de formar los jurados calificadores o recerán en sus nombres las mayores garantías de competencia y rectitud para adjudicar los premios en justicia.

Las fiestas literarias de Córdoba a Santo Tomás han de ser, pues, justificación plena de la relación que en el periodo más floreciente de la Edad Media, hubo entre las ideas de cierto aristotélico filósofo cordobés y las del Águila de la filosofía cristiana.

El nombre de Córdoba y el del Doctor Angélico se van a enlazar una vez más.

Por esas calles...

Por si cae Manuel Mesa Castillo, que habita en la calle Isabel II, número 11, se ha presentado en la Comisaría, diciendo que en mitad de la calle se le ha extraviado dos décimos de la Lotería Nacional, y por si cae lo pone en conocimiento de la autoridad.

Son fracciones de los números 24,058 y 20,955, que han de jugarse en Madrid el próximo primero de agosto.

Uno que no nos lee Este señor es casi seguro que no nos

ha leído, porque no de otra manera se explica la desgracia.

Decíamos ayer que un sujeto fue desvaliado por quedarse durmiendo en un canapé del paseo de la Victoria.

El de hoy—Rafael Redondo Ruiz—no se fue a dormir a la Victoria, sino un poco más allá, al llano de Vista Alegre. Y cuando por la mañana, al despertarse, echó mano a sus documentos de interés, notó que se los habían llevado.

¿Qué tenía Rafael Redondo? Según él, lo siguiente: cuatro papeletas de empleo, un pasaporte de Cuba y un librito de papel "Ni clá". (¿Qué no vale nada, con Manuel!)

Curiosidades extranjeras

La humorada de un rico ganadero

San Francisco de California.—El capitán Eduardo A. Salisbury, ganador riquísimo de las proximidades del lago Elisabeth, ha tenido la humorada de ser el primer mortal que invitase a un banquete por telegrafía sin hilos. ¡Y qué banquete!

He aquí el mensaje lanzado desde los Ángeles:

"Están ustedes todos invitados a comer en mi casa."

Ante tanta generosidad, en tres días recibió 27.000 aceptaciónes. Y para corresponder a ellas en argó a 50 trabajadores que abriesen trincheras con objeto de asar los bueyes que habían de figurar en el festín. Aparte de esto, contrató a 35 cocineros y a centenares de reposteros, y adquirió 220.000 libras de buey y vaca, 50.000 panes, 30.000 manzanas, 800 libras de café, 1.000 de azúcar, 2.500 de ensalada y 30.000 platos de cartón.

Pero estos preparativos fueron insuficientes. En el día y a la hora fijados "se presentaron" en la finca del anfitrión 63.000 personas. A las 6 de la tarde iban contados 15.000 automóbiles que se dirigían al rancho del capicán.

Como era de temer, éste tuvo que solicitar el concurso de la policía montada para expulsar "manu militari" a los 25.000 concurrentes que no encontraron que comer.

Los invitados que habían aceptado oficialmente la generosidad de Salisbury, saborearon la comida al aire libre, y entre la algarabía de varias bandas de música y de numerosos humorísticos transmitidos por alta voz.

HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)

SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

Por esos escenarios

El teatro Ha quedado firmado el contrato de subarriendo por toda la temporada del teatro del Centro, de Madrid, entre don Mariano Serrano y don Enrique López Alarcón.

A primeros de septiembre debutará la compañía.

—La compañía que dirige Ernesto Vilches se volverá a presentar en la Opera, de Buenos Aires, del 20 al 25 de septiembre, para dar a conocer las obras que ha añadido a su repertorio durante su última "tournee" por Sudamérica.

—Según dice la prensa de Buenos Aires, e común acuerdo y ante notario, el maestro Vives ha cedido su participación en la excursión artística al empresario don Francisco Delgado, del que era socio.

El maestro continuará de director artístico de la compañía, disfrutando de los derechos de sus obras y con el sueldo mensual de 15.000 pesetas.

—Comunican de Melilla que la compañía de Marta Grau estrenó anoche un drama del señor López Merino, titulado "Padres". La obra obtuvo un éxito franco. Terminada la función, el Ateneo entregó al actor un pergamino, nombrándole socio de mérito.

Con este motivo se pronunciaron algunos discursos.

—Por noticias de Varovia sabemos que ha sido contratado para actuar en España el próximo invierno el director de orquesta polaco Spak, que ha dirigido la Filarmónica de Berlín y Viena.

—Para reorganizar la compañía que con tanto éxito dirige en sus "tournees" por provincias, ha marchado a Madrid el notable actor trágico Juan Santacana.

El primer sitio donde actuara la compañía dramática Santacana será Ciudad Real, donde debutará el 17 del próximo agosto, con decorados nuevos y obras de reputados autores, entre los que se cuentan Blas Medina, Eduardo Palacio Valdés, García Armengol y otros.

Las varietés en la C. R.

En el teatro Ideal Rosales han debutado la bailarina Georgina Violeta y la cancionista Jesusilla Unamuno.

Ambas alcanzaron un éxito grande. Jesusilla Unamuno, que cada día obtiene mayores triunfos, cantó con arte exquisito numerosos cuplés, y fue en cada uno de ellos oacionada por el público.

La bella artista, que esta ahora en la plenitud de su belleza y facultades, obtuvo un éxito muy resonante.

También, con el éxito que siempre le acompaña, actúa en la Italiana la gentil Lora la Cordobesita.

DESEO ALQUILAR

piso sitio céntrico o dos habitaciones, casa particular. Dirigir ofertas indicando precio a esta Administración.

Viaje entretenido

La blanca Tetuán

Los cambios de catorce años.—Una plaza fanfarro-
na.—El cafetn moro.—Mi amigo Mohamed.—Los
diablos y la mona

¡Tetuán blanca, Tetuán, cómo te ha puesto el progreso! Por tus calles, antaño silentes, ruedan ahora carros, corren los coches y apestan los automóviles levantando nubes de polvo que veían la gloria de tu atmósfera translúcida. El antiguo medio de transporte era el pausado borriquillo, tenaz y rectilíneo en su marcha.

—¡Bala, balak!—nos decía el conductor para evitar el tropiezo cuando el jumento nos empujaba ya por la espalda.

El moro habla ahora bastante bien nuestra lengua para anunciarnos el peligro.

—¡Cuidado! ¡Ahí va!

La grande y apacible plaza de España recuerda hoy a la que en Madrid lleva igual nombre. Ha desaparecido el pintoresco zoco, y los viernes no presencia las ardientes fiestas religiosas en que los indígenas cantaban, danzaban, se herían, y algunos, más entusiastas, se hendían con el hacha la cabeza, abriéndose el camino por donde su ánima bienaventurada volase al Paraíso que le ofreció el Profeta. La plaza de España es hoy vulgar y fanfarrona como una nueva rica, con árboles y aguaduchos, soldados y niñeras. Junto a las viejas casas, que aún le prestan algo de ambiente y color local, se alzan edificios achendosos. En el Casino israelita he reconocido sin esfuerzo al que hace catorce años era Español y único en la aristocrática ciudad del Imperio, pero me ha costado trabajo discernir dónde estuvo el cafetn moro que nos acogía por la noche.

Entonces casi se desconocía en Tetuán nuestra civilización, ni habían llegado las tropas. La colonia europea era poco numerosa. El famoso judío reclinaba en el "mellah" a la mi ma hora en que medio siglo antes le echaba los cerros el bajá, y el moro tampoco salía de noche por miedo a los diablos. Sólo media docena de indígenas desafiaban los terrores para fumar en el cafetn entre las diez y las once.

A él atendíamos cuatro extranjeros: dos oficiales que estudiaban el árabe, un futuro y eximio arabista recién llegado de Siria y el que esto escribe. Solía acompañarnos un moro, truhán y simpático.

—Te acuerdas, Mohamed?—
Tú arrancabas apasionadas notas a las dos cuerdas de tu guembri y cantabas bastante mal.

Cansado del dulzón té con yerbabuena, quise desempalagarme cierta noche, enviándole al próximo Casiuo por una botella de amarga cerveza.

—¿Quieres?—
Tú aceptaste la copa.

¡Qué escándalo, Mohamed!

Sentados en el camastro, y con las piernas cruzadas, tus hermanos bebían té y fumaban kif, murmurando vituperios por tu entremetimiento con cristianos. Tus gritos y visajes eran un agravio a la buena educación, y a aquel bebedizo alcohólico quebrantaba las leyes religiosas. ¡Qué miradas, Mohamed! ¡Como protestaban tus hermanos de raza! Pero lo hacen muy quedo, para no alar a la decencia; pues dice un amigo mío, que os conoce bien, que el moro es un español abstenio y bien educado: dos virtudes que tú estabas olvidando y que nosotros aun no hemos aprendido.

Avergonzado o temeroso, Mohamed se alejó antes de las once, asegurando que a esa hora Tetuán se llenaba de "yenu" (demonios) y que al abrir su puerta dos noches antes se le apareció un "iblis" (diablo). Alguien le miró desdeñoso desde el camastro, y un oficial me dijo que había murmurado a su vecino:

—Estaba borracho y tomaba un gato por el diablo.

Debió ser temor a las apariciones nocturnas, y no vergenza, lo que le alejó, pues al siguiente día vino a buscarnos con su guembri y su pipa de kif.

—Te acuerdas, Mohamed?

Tú me pedistes cerveza, y yo no la escatimé. El alcohol y la pipa aumentaban tu inspiración. ¡Con qué denuedo rasgueabas el instrumento, y qué gritos dabas. A la tercera botella saltó una cuerda y tú seguistes pulsando intrépidamente la única que le quedaba al guembri. A la cuarta se aflojó la clavija y tu canto terminó en un gallo lamentable. El alcohol y el kif te adormecieron sobre la mesa.

Sonaron las once en el reloj del cafetn y tú despertastes. ¡Hora fatídica de "iblis y yenu"! Te marchas es presuroso, y a los cinco minutos volviste.

—Te acuerdas, Mohamed?

Traías el turbante deshecho, el fez en la nuca, los ojos aterrados, y si tus pelos no estaban de punta es porque aquel día te afeitaron la cabeza. Tú nos mostrabas los dos puños crispados.

—¿Qué te pasa?

—No he podido entrar en mi calle. Está llena de diablos, muy pequeños, muy pequeños. Los hay por millones y traigo dos puñados.

—A verlos.

Abre un dedo otro... Luego las dos manos, y murmura estupefacto:

—¡Qué listos son!... ¡Se me han escapado!

¡Buena la tomaste, Mohamed! Te figuraban que eran diablos, y fué una mona lo que cogiste...—M. Ciges Aparicio.

De Cas'ro del Río

Foot-ball.—Ayer celebróse un partido de fut-bol entre los equipos "Selección Montillana" y "Castro F. C.", en el campo que posee este último.

A las seis de la tarde dió comienzo el partido.

Los equipiers se alinearon en la siguiente forma:

"Selección Montillana": Lucena, Velasco, Ortiz (A.), Polonio, Velasco (E.), Córdoba, Acosta, García, Ortiz (C.), Dominguez y Armenta.

"Castro F. C.": Campos, Meléndez (R.), Meléndez (B.), Muñoz, Camacho, Fernández, Criado (M.), Cubero (A.), Meléndez (J.), Criado (R.) y Conde.

¡Toca sacar a Castro y hay un momento de peligro para los contrarios, que paró el portero bien. Se hacen los montillanos con el balón, de lo que dió por resultado el que marcaran el primer tanto, y termina el primer tiempo. Reanudado el segundo tiempo y el público deseoso de ver unas bonitas jugadas, de esas que hacen nuestros jugadores de lo que no vimos y observamos por la falta de entrenamiento.

Los medios estaban desacertados por completo en todo el juego; la única esperanza que teníamos era en los zagueros para el despeje, estando tan inoportunos que para que dieran una media bolea al balón tenía que haber sido como una plaza de toros; el portero no se destacó nada en absoluto que en todos los momentos que se decidió a dar salida, fracasaron, y con miles trabajos y sacar furas de "aqueza", pudieron llegar al desempate, haciéndolo el tanto en una avalancha de jugadores, fué colado y hecho el desempate.

De la selección montillana creíamos ver cosas de algún misterio y de importancia, que eran esos jugadores que nos tenían anunciados que eran los ídolos de los campos y en los precisos momentos que nos dimos cuenta se pudo apreciar que nos hacían un juego muy sencillo; que jugadores eran, que llegó el momento que se tiraban al suelo a descansar.—Corresponsal.

Sociedad Anónima CROS BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y
Productos Químicos en
Badalona, Alicante, Se-
villa y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amonia-
co, Sales potásicas de Stassfurt
(Alemania).—Nitrato de Sosa de Chi-
e.—Abonos confeccionados para to-
dos los cultivos.—Nitrato de Amonia-
co.—Sulfato de Cobre y Hierro para
el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de
tierras y literatura agrícola

Precios y pedidos: Agencia de
Córdoba, Gran Capitán, 19

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

REVISTA DE MODAS

Tendencias, por Giafar

Como una apoteosis se ha manifestado tres grandes acontecimientos en la temporada parisién.

Las grandes carreras, el baile de la Opera, y la presentación del circo mundano "Moller", compuesto de "amateurs".

Nosotros hemos visto cosas bellas e imágenes extrañas, escribiría Standahl.

Las reuniones hípicas con su elegancia extraordinaria, desbordante los peatones del Pese, orladas de tribunas majestuosas en reflujo hacia el punto de llegada, nos muestran tanto "toilettes" que nos hace difícil el poder precisar ni deducir cuál será la línea del próximo Otoño.

Por tanto Chantilly, Longchamp, Auteuil, son minas inacabables de inspiración, sobre todo incluyendo las "toilettes" de pésimo gusto que se han lucido; afortunadamente los malos vestidos, siempre mal llevados, sirven para refinar el buen tono de los mejores.

Qué bonita novedad esas sombrillas de papel de tonos suaves, llenas de flores, orladas de oro, su transparencia daba un reflejo exquisito a las fisonomías de las elegantes!

También se la visto mucho zapato de lona, aplicado en cuero, cuya moda se generaliza.

De tarde, la princesa Murat organizaba la fiesta de la Opera, la marquesa de Casati personificaba admirablemente a la condesa de Castiglione y abría el baile. Esta primera diversión, pomposa, precedida y seguida de lacayos blanco y oro, llevando candelabros.

Diplomáticos, generales del ejército de Africa, todo fué una de las más puras reconstituciones del segundo imperio, con sus fiestas españolas y sus chales vaporosos. Qué chales! Se acabaron por representar toda la tierra.

Las otras diversiones se sucedían interpretadas por personajes auténticos. El infante de España, el príncipe de Ouroueff, las escenas Velázquez y Goya, fueron vivas reconstituciones de cuadros de estos pintores.

Hacia orillas floridas del Sena se desarrolló la acción a la luz de un sol agonizante.

El circo, reunion de gentes de mundo, en la casa de Moller, fué brillantísimo. Su señora, verdadero centauro, es maravillosa en sus ejercicios de alta escuela de equitación, y, qué decir de su hija Lysiane, presentando su número del teatro Nicole.

Moller no se aficiona a otros sport que a los de elegancia y seguridad, rechazando los ejercicios violentos y brutales.

Muy bonitas "toilettes" en este circo, pero las más admiradas las de los propios artistas del mismo.

Vestido

Se lleva en esta temporada una mezcla feliz de cintas picadas y de encaje de Calais.



Presentamos en la figura 552 un encantador vestido que se puede llevar para todo uso. Puede servir para una boda, para un casamiento o para una ceremonia cualquiera, o, incluso, para una cena o para el baile.

Es de una ejecución sencilísima. Tómense varios metros de cinta picada, ancha, de color azul Save, por ejemplo, la que utilizaremos para ribetear un crespón de china cuyo color puede variar hasta el infinito.

Añadid por los lados grandes quillas de encaje, confeccionad una manga bastante abullonada con encaje de fantasía, y cortad desde la espalda hasta los puños.

Cubriros la cabeza con un pequeño sombrero de fieltro negro o de picot inglés sobre el que se puede colocar una pluma de aves ruz desrizada.

Se puede también confeccionar este vestido con repé marroquí gris adornado con encaje del mismo tono y con cintas manchadas de negro o de colores.

Blusa

La hermosa sencillez de las blusas no excluye su chic. Si se las quiere dar un aspecto más rico, el tisú o un adorno apropiado les dará el aspecto deseado. Se pueden también agraciar las blusas con calado turco más fácil de hacer que el corriente. El calado turco tiene la ventaja de seguir todas las curvas que se desean con tanta facilidad como un punto de cadeneta.



He aquí fig. 2.744, una graciosa blusa de marroquí o mandarina adornada con un cuello y adornos de lo mismo. Medida, 1 m. 5 de 1 m. para la talla 44. Podemos remitir este patrón contra envío de 1 p.a. 50 a Giafar, servicio de modas del diario, 16 Bd. Montmartre, París. Especificar bien el número 7314, del patrón.

Sombrero

La mayoría de las mujeres jóvenes que hacen el sacrificio de sus cabellos,



han adoptado enseguida el pequeño sombrero "cloc'e", a menudo, para esconder este error. Esta moda no está llamada a desaparecer y la tendencia parece querer ser: cala en la cabeza parecida a la del sombrero hongo de caballero, borde más corto por detrás que por delante.

Estos pequeños cloches son actualmente levantados por detrás o en los costados. En entonces un movimiento de perpendicular alargado, que sienta muy bien, subrayado por un adorno que sobrepasa la parte delantera del sombrero.

Este levantado es enrollado y no cortado, la calota es crapeada con una cinta como esta figura 2. 26.

Es una paño drapada de tinte heno, y arañada con una cinta de moaré del tono.

PANORAMA

EN MARCHA

Las maletas van a ser cerradas, no sin pen, y expedidas en la vispera, al último momento. En las prisas de un viaje siempre precipitado, se han olvidado los guantes, un velo, pañuelos y se mete todo eso en un saco de viaje con el que no se cuenta después, en una caja vacía se colocan sombreros, velos, mil chucherías inútiles que acabarán por ser más embarazosas que los más pesados equipajes

"Tailleurs" y abrigos de lana serán los vestidos preferidos por la amable viajera.

He aquí, fig. 1, un vestido-abrigo en "cashá" duvetina color gris topo, adornado con presillas. Se puede añadir a la blusa un cuello de piel para garantizar el cuello de las corrientes de aire perniciosas de los vagones-pasillo.

La figura 2 representa un encantador abrigo de viaje, pudiendo servir también para el auto, con mangas muy anchas similares a las que lleva el vestido del raile cartujo. De esta boca-manga emerge otra manga; tres hileras de costuras constituyen el adorno sobrio de este abrigo que se escogerá de lana color gris hierro, guarnecido con botones grandes de corozo. Un efecto de pelerina sobre la espalda dará a este abrigo más forma.

Con la figura 3 presentamos un encantador "tailleur" de viaje de grandes cuadros amastados color marrón oscuro sobre lana de un ligero color café con leche. Grandes bandas de lana raspa de un marrón más oscuro, cortan el talle y adelgan la silueta, ya que estas bandas son horizontales.

El cuello se puede abotonar más alto, a voluntad.

El de la figura 4, es otra clase de vestido-sastre muy de moda y está hecho de numerosos pliegues planos sobre los costados y por encima de los reversos de las mangas, así como en la falda.

El delantero es plano y el cuello se

termina por un chal de lana que se envuelve al rededor del cuello. Este "tailleur" se puede hacer con "cashá" de tonos lilas son vestidos prácticos para los viajes y las salidas mañaneras (tempraneras).

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA



Sucesos y denuncias

Por hur'o

A virtud de denuncia de la vecina de Cerro Muriano Juana García Aliaga, la guardia civil de dicha barriada ha detenido en la huerta de Mena a un sujeto llamado José Gracia Argüelles a) Tío José, sin domicilio conocido, autor del hurto de una caballería de la pertenencia de la denunciante.

También fué detenido en la expresada huerta otro individuo llamado Andrés Barba Tienda, al que se supone cómplice de José Gracia.

Ambos sujetos, que han extinguido condena, han sido puestos a disposición del juzgado de instrucción correspondiente.

Detención de ratas

La guardia civil del puesto del Espinillo ha detenido a Manuel Montilla Escarabajo y Rafael Fernández Mestre a) El Largo, autores de varios hurtos de ratas en una huerta de la propiedad de don Juan Ginés Sepúlveda, en la que también causaron daños.

Dichos sujetos ingresaron en la cárcel de esta capital a disposición del juzgado de instrucción del distrito de la izquierda.

LOCALES

Por el general gobernador de esta provincia, don Rafael Pérez Herrera, y para su hijo el sargento de Caballería don Rafael Pérez Carrasco, ha sido pedida la mano de la bella señorita Josefa Fernández Nicolás.

—Llegó de Sevilla el capitán de Artillería de la Placencia de aquella ciudad, don Pedro Palomino.

—Obras que ejecutará la banda municipal mañana jueves, de diez y media a doce y media de la noche, en el paseo de la Victoria: Paso-doble, "Marcha de los Genizaros", P. Luna; Achares, "Fox-trot" español, primera vez, J. Fernández; "Trio en mi benol", Beethoven; "Llorada Gállega", Veiga; "Gran Fantasia la Diosa Velona", Aubert; Paso-doble, "Valencia de mis amores", P. Beneyto, primera vez.

Sección de Primera enseñanza

Jubilación

La Junta central de Derechos pasivos del Magisterio, ha concedido la jubilación con el haber anual de 500 pesetas a la maestra de Monurque doña Ana García Cabrera.

En el sitio más céntrico de la población

se arrienda un local a propósito para bar y café económico. Darán razón portería del Hospital Militar.

JARDIN DEL REGINA

Esta noche se sirven comidas especiales a 7 pesetas 50 céntimos el cubierto.

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés

Avenida de Cervantes 24.--Córdoba.



CONCURRENTES AL BANQUETE OFRECIDO ANOCHЕ EN LOS JARDINES DEL REGINA AL EXJUEZ DEL DISTRITO DE LA DERECHA I. I. JOSÉ ZGULAZ Y O. CASTILLEJO.

EL CUENTO DE HOY

UNA ARDIENTE VOCACION

El nuevo colegial interno entró en el despacho del Director y humildemente se detuvo cerca de la biblioteca.

Detrás de él, lo mismo que los soldados, se alineaban los innumerables volúmenes de sir Walter Scott y Ponson du Terrail.

El nuevo interno era un muchachito que apenas había cumplido trece años. El aire libre había curado su rostro hasta el punto de darle el aspecto de un gitano vendedor de cestos de mimbre y merodeador de cercados ajenos.

Seguramente le habían puesto interno para que en la atmósfera purificadora del internado adquiriese maneras menos salajes y, al mismo tiempo una blancura más decente.

El director estaba muy ocupado en aquel momento. Como Atlas, el gigante fabuloso, curvaba sus espaldas bajo el peso de sus responsabilidades, y su rostro desaparecía en un océano de papeletes.

Al poco rato osó en su sillón de cuero, y apareció una cabeza de pingüino, tan a sur y siniestra a la vez, que el nuevo colegial sintió que un estremecimiento le recorría, mientras que en su interior sonaban los alaridos cascafeles de la risa.

—No tema nada, amiguito—dijo alablenándole el Director—. Acérquese un poco.

El nuevo interno fué a colocarse a la derecha del pingüino.

—Amigo mío—continuó—séntese ahí y dígame qué le parece que hagamos con usted.

El niño fué a sentarse en una silla mientras una ojeada furtiva lanzada sobre su interlocutor, tradujo claramente su pensamiento.—¡Qué!—decía aquella mirada—. Seré realmente, en estos momentos, un amiguito de tan detestable volátil que no tiene un solo pelo en

el cráneo y que parece querer registrar mi cerebro con su pico.

Pero aquel pájaro polar no hizo caso de lo que decía la mirada del niño.

—Amiguito—repitió con voz meliflua—no se olvide usted de que está en un establecimiento de primer orden. No tema que le enseñemos la cabeza con latines, no. Aquí no le enseñaremos más que cosas útiles. Mi escuela es una escuela práctica, exclusivamente práctica. Dígame que profesión desea abrazar. ¿Quiere usted que le inculquemos las humildes nociones de arte llamado zapatería, o que le revelemos los misterios de la ciencia culinaria? ¿Le gusta aprender a dar forma al hierro a tejer paños o a pulimentar metales? ¿Hacer un mueble es una verdadera gloria, y nunca se encontrará ocupación más agradable que la de jardinería. Vámonos a ver, piénselo. Todos los oficios son buenos, y aquel que usted elija, amigo mío aquí se le enseñará perfectamente.

El niño apartó la mirada de su gorra, y durante algunos momentos contempló las ramas de las que agitaba el viento junto a la reja de la puerta, y hasta creyó ver cosas verdaderamente cautivadoras a través de la zona donde estaba el arbusto, al otro lado de la verja.

—Piénselo bien, amigo mío—repitió el pingüino.—Todo lo que se relacione con la profesión que usted elija se lo haremos hacer. ¿O tiene usted más que decidirse y hablar.

—Señor Director—contestó tímidamente el nuevo interno.—Querrá servir ante de comercio. Y para demostrar cómo me deora el año de instruirme saldré esta misma tarde en el rápido de las siete y cuarenta y cinco. No le parece.

George A. riol.

EL ESPECTADOR

Lanzar una cometa

Apenas se siente el aire y todo el cielo de la playa está lleno de cometas, cometas rojas, azules, blancas, amarillas. Cometas que a cierta distancia nos parecen que son taldos que se han escapado de la arena: estos taldos de vivo color que se inflan como globos, frente al mar. Las cometas parecen dormir en el aire, fijas en un punto del espacio y cualquiera las juzgaría absolutamente libres, sin la tirnada de la cuerda que las conduce. ¿Que las conduce? Mejor diríamos que las sujeta. Porque esto de lanzar una cometa al aire es un divertido juego de azar. ¿Quién sería capaz de determinar el sitio preciso donde ha de de enerse una cometa?

Sin embargo, los pequeños lanzadores de cometas se hacen la ilusión de que las dominan y conducen a su antojo. Creen tirar de la cometa, cuando, en realidad, es la cometa la que tira de ellos. No le niego que hay especialistas de este juego, y quizá el campeón sea este pequeño que, senado sobre un montón de arena, trata de persuadir a su cometa, a prueba de alicia, que lo mejor que la puede ocurrir a una cometa es subir muy alta. La cometa cabecea mal umorada, y cae al suelo con insistente t riedad el momento reanuda, entonces, su dialéctica, seguro de que va a de vencer; y vence, al fin, en complicidad con una ráfaga de viento. Los buenos lanzadores de cometas saben que es el viento el mejor aliado, y que siempre conviene ponerse a su favor. Venís, si no, a este otro muchacho, poco inteligente sin duda, que se empeña en subir su cometa a fuerza de tirones, y contra la corriente del viento. Su cometa, pegada a la arena, no levanta un palmo del suelo.

Yo he llegado a pensar, sentado en este malecón de la playa, y mientras me recreo contemplando esta orgía de cometas, que quizá la ciencia más fundamental de la vida sea esta de lanzar una cometa al espacio. Para luego me parece demasiado, a no ser que todos los ejercicios humanos, hasta los más serios y fundamentales, no sean sino un juego. La actitud más humana para la ambición, la gloria, la riqueza, la vanidad, el amor... es esta del lanzador de cometas, con los brazos extendidos y la cuerda bien tirante, como si por ella pudiera escaparse nuestra voluntad. Mira la cometa de otros, cuando nosotros creemos tirar de ella, y, al fin, nuestro aliado o nuestro enemigo es el viento. ¿Quién se env necerá de poseer una cometa, a prueba de aire con rario y de huracanes?

Quizá más agradable ejercicio que lanzar cometas sea contemplar cómo las lanzan los demás. Tomando notas, como los jurados en un concurso. Más bien con un poco de indiferencia, con un poco de escepticismo, sin apasionarnos demasiado por el vencedor.

Francisco de Cossio.

Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista

Alfonso XIII, 38

Córdoba

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carretera de las Ollerías, sin número.

Teléfono, 645—Córdoba

Manuel Casanova

Almacenistas de coloniales, bacalaos, cafés, conservas,

Escritorio y almacenes: Torres Cabrera sin n.º Sección al detall, Se sirve a domicilio.

CRÓNICA

Cuando mueren los maestros.....

La desvencijada tartana, trepidante entre monótono chirriar de herrajes y crujiir de viejas maderas, rodaba por la carretera levantando a su paso nubes de polvo. Iba siendo cada vez más fatigoso el trotar de las esqueléticas mulas que, a duras penas, arrastraban aquel carricoche, tan lleno de remiendos y corusidos como lo estaban de mataduras y cicatrices las pieles de las bestezuelas que tiraban de él.

— ¡Había cerca de una hora que había comenzado a distinguir en la lejanía la esbelta silueta de la arcaica torre de la iglesia del pueblo, y, a n seguamos dando rodeos por aquellas carreteras plagadas de baches y de pedascos que constituían continua amenaza para el vetusto armazón de maderas, fierros y cordeles—estos a guisa de ligaduras—que, cual jaulín monstruoso y quimérico conducía a mis pobres y ya harto molidos huesos...

Al fin, pude divisar un arroyuelo, donde lavaban unas cuantas mujerucas; unos tendederos, sostén de traves de colores diversos, en demanda de las caricias de los rayos solares que, purificadores, habían de secarlos; unas gallinas gordinfonas, que, tras de picotear en la tierra, miraban al Sol, mientras engullían su jreca...

La tartana comenzó a dar tumbos sobre el mal empedrado piso de las callejuelas del pueblo, y yo, en el interior de mi prisión portátil, veía llegar de un momento a otro la hora fatal del desplome de aquel carcomido tinglado rodante.

Tras del dedaño de callejuelas, ganamos amplia plazuela, y, el carricoche detuvo su marcha. Serían las diez de la mañana, y el Sol anhelante arrancaba a la tierra vahos de hornos. El auriga, solícito, acudió, abriendo la portezuela.

— ¡Hemos llegado, señorito! — exclamó sonriente, con exquisita amabilidad, ante la perspectiva de una buena propina, y al obtenerla, con arreglo a mi modesto peculio, dijo agradecido:

— ¡Gracias, mi amo, Dios le conceda salud y prosperidad en este pueblo...

Tomó de las riendas las cansinas mulas, y, a paso de carreta, las condujo hacia la posada que, en lugar muy próximo, se destacaba mediante un rótulo monumental: "Mesón del Garabato"... ¡Oh, extrañas coincidencias de la vida que tal reunión deparaba por unas horas a dos mulas esqueléticas, acartoradas, y a un carricoche que, más que vehículo, se rejaba gigante acordeón!...

Al quedar solo en la plazuela aquella, di ligéculas miradas en derredor, y, al propio tiempo que me recreaba con la contemplación de caracolas blancas, como colombas, alineadas frente a la airada edificación de la iglesia del pueblo, llegó a mis oídos una música pletórica de tristes melodías, fanebres salmodias, cánticos de funeral... Encaminé mis pasos hacia el templo,

pero, antes de pisar sus umbrales, tuve que detenerme; terminada la ceremonia, salían los fieles...

Marchaban delante muchos niños y niñas, acaso un centenar, llevando en primer lugar dos sencillos estandartes, enlutados con crespones; seguía a la infantil manifestación largo cortejo de hombres y mujeres que dado su crecido número, quizá constituiría la casi totalidad de los habitantes de la comarca.

De mí, sólo sé decir que, entre curioso y admirado, como un autómatas, emprendí la marcha en pos de la comitiva.

Pocas calles hubimos de recorrer, cuando divisamos un recinto limitado por cuatro paredones, casi derruidos, en cuyo centro clavado como gigantesca lanza de combate, lucía su esbelta un ciprés colossal. Tosca cruz de hierro presidía la entrada a la mansión de los muertos; sobre uno de los brazos, se hallaba posada linda golondrina que había veloz al divisarnos.

Penetramos con religioso silencio, y, ante una bovedilla, cubierta con hermosa lámpara recién colocada, descubriéronse respetuosamente hombres y niños, en tanto oraban las mujeres postradas de linojos. Y la voz del alcalde, velada por la emoción, se presó en tono solemne:

— Vecinos de este pueblo el Ayuntamiento de mi presidencia, interpretando vuestro sentir unánime, costea un nicho a perpetuidad al difunto maestro veo, con íntima satisfacción, que habéis con urrido en masa al funeral que en sufragio por el eterno descanso de su alma le hemos dedicado al cumplirse el primer mes de su nunca bien llorada muerte, y quiera Dios, que estos niños aquí presentes, que hoy rinden el tributo a su profesor inolvidable, en un mañana de feliz resurgimiento; para la Patria bien amada, sepan honrar y bendecir a los dignos y celosos educadores de la nación...

— ¡Gracias, señores, muchas gracias! — gritó mi alma en alas de inenarrable emoción, en tanto que la intensa impresión que me produjo la sublime grandiosidad de aquel acto inesperado hizo que, vacilante, se desplomase en tierra mi cuerpo.

Y, entonces, cuando con tierna solícitu acudieron a levantarme, supieron cómo aquel ser que íaban en sus brazos en el mismo camposanto, era el nuevo Maestro del pueblo, el continuador de la obra cumbre del difunto educador, algo así como la sombra de su recuerdo.

Las intensas emociones sufridas, me postraron en el lecho unos días... Cuando lo abandoné, mi primera visita hubo de dedicarla a la Escuela... En ella estaba cotejando el material allí existente con lo consignado en el inventario, cuando una voz tímida, que sonó en mis oídos como anustioso lamento, interrogó:

— ¿Se puede pasar?

Contesté afirmativamente, y mis ojos contemplaron a una mujer enlutada, aún joven y hermosa, con una criatura en los brazos, y se uida de tres angelitos tales, que la edad del mayor no alcanzaría los ocho años.

Con la vista clavada en el suelo, en tanto que su delicada mano acariciaba alternativamente los rostros de sus pequeñuelos, habló aquella mujer:

— Ven o, señor maestro, a pedirle dos favores; uno, que me permita llevar me como reliquia el horario escolar confeccionado por su antecesor, que hay en aquel cuadro, y el otro favor, señor, el otro... La foto se ayoaba en la garganta de aquella dama, y al fin, rompió a llorar de consoadamente, con amargura infinita.

Así que hubo reaccionado un tanto, hablómeme de que, el fallecimiento de su esposo, la había llevado a la más espantosa miseria, que a aquellas criaturas, almitas de su alma, le pedían pan... que carecía de la protección de deudos; que yo, por caridad, la recomendase para entrar a formar parte de la seridumbre de alguna casa pudiente de la capital...

¡Oficié, mientras permanciese en el pueblo, a efectuar la limpieza en el local-escuela!

Cuando me hice cargo de que eran la viuda y los huérfanos de mi antecesor aquellos tristes seres que tenía ante mí vista, hubiera preferido mil veces haber nacido ciego antes que poder presenciar aquel cuadro...

La viuda y los huérfanos de un benemérito Maestro, consagrado cerca de diecinueve años a su penosa y sacrosanta labor, no tenían otro derecho que el de percibir tres mesadas de supervivencia, que venían a asegurar el pan de hoy a cambio del hambre de muchos años.

¡¡¡Recisan veinte años de servicios, día tras día, para dejar modestísima pensión!!!... Cuando los Maestros mueren... ¡¡¡infeliz viuda, desdichados huérfanos!!!

Y, si no fuese porque visumbro un mañana eliz en que seremos equiparados—tanto en derechos activos como pasivos—a los demás funcionarios del Estado, si los ojos de mi espíritu no se recreasen en la contemplación sublime de un magnífico "Colegio de Huérfanos del Magisterio"; si mi carrera no se mostase en lontananza—hoy más, que nunca—como triunfal ave phenix, preferible fuera haber quedado sepultado, para siempre, al pie del nicho de mi antecesor, a uel imborrable día de mi desvanecimiento en el camposanto de la aldea...

¡Oh, Maestro ejemplar que tales hechos me narraste, perdona el que mi pluma, indiscreta, los dé a la publicidad, en fervido anhelo, como volandera hojita desprendida del árbol de un ingenio pauperrimo, pero rico, eso sí, en nobles afanes de proporcionar sombra y frutos a muchas mesas regadas con lágrimas y faltas de pan!

Anonio Moya Escribano.

POR LOS PUEBLOS

Incendios

La guardia civil de Belalcázar da cuenta de que en una era próxima a dicho pueblo, de la propiedad de Francisco García Obrero, se declaró un incendio, siendo pasto de las llamas las mieses de avena que había en dicha era y otras gallinas de trigo y cebada, valorado todo ello en 400 pesetas.

El siniestro se supone casual.

—En el cortijo "La Huelga", del término de El Carpio, que lleva en arrendamiento don Francisco Cavilán Gaitán, también ha ocurrido un incendio en un almiar de paja, el cual quedó reducido a cenizas.

El referido almiar contenía unas siete mil a robas de raa, valoradas en 1.500 pesetas.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal de aquella localidad.

Joven ahogado

Comunica la benemérita de Pedro Abad que en el sitio llamado "Fuente Juana", sobre el Guadalquivir, pereció ahogado, en ocasión de hallarse bañando con otros óvenes, Alonso Cuenca Mejías, de 12 años y vecino de dicha villa.

El juzgado de instrucción de Montoro se presentó en el mencionado lugar, ordenando el levantamiento y conducción del cadáver al cementerio.

Caballerías desaparecidas

Del cortijo denominado "Aguayo", del término de Belmez, de la propiedad de don Carlos García Bosa, han desaparecido dos caballerías que se supone hayan sido hurtadas.

También del sitio llamado "Cañada de Dios", del término de Aguilar, han desaparecido otras dos caballerías pertenecientes a don José Rafael Zurera.

De igual modo, del pueblo de "La Cuijarrosa", término de Santaella, ha desaparecido otra caballería perteneciente al vecino de La Carlota Antonio Ligenfert García.

Por estafa

La guardia civil de Posadas ha detenido en la finca "El Fontanar", de aquel término, a Joaquín Carrasco Leiva, el cual se hallaba reclamado por aquel juzgado de instrucción por estafa de 4.750 pesetas al vecino de Córdoba don Rafael Cavilán Bravo.

El detenido ingresó en la cárcel a disposición del juzgado.

Incendio de un carro

En ocasión de transitar por la carretera de Montilla a Castro del Río un carro de la propiedad del vecino de este último pueblo Antonio Gutiérrez Sánchez, se produjo un incendio en el mismo, siendo destruido por las llamas, así como varias cajas de chacina y lardos de tejidos que constituían el cargamento.

El siniestro se supone producido por el recalentamiento del eje de dicho vehículo, calculándose las pérdidas en 3.000 pesetas.

Por fortuna no ocurrieron desgracias personales, habiéndose dado cuenta del siniestro al juzgado correspondiente.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 27 de Julio al 2 de Agosto
Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno: 3'17 de a 3'21.—Terneras 3'50 a 0'00: Lanar y cabrío: de 1'97 a 2'00

Precios de cotización del 28 de Julio, hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'70 pesetas.—Id. sin id., 4'2.—Ternera con hueso, 4'10.—Id. sin id., 3'0.—Machos, 2'70.

Reses sacrificadas el día 30 de Julio.—Vacas, 15 cabezas con 3.617 kilos.—Terneras 4 con 154.—Lanar y cabrío, 46 con 543.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

Reclutas de cuota

El plazo de admisión de alumnos en la Escuela Militar del Tiro Nacional termina el 31 del corriente.—El curso próximo empezará en los primeros días de Agosto.—Reclutas que han recibido el Certificado de aptitud en la referida Escuela, 1.617.—Horas de matrícula, de cuatro a seis.

SAN EULOGIO, 12

EL DR. CABALLERO MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sito calle Conde de Gondomar, 3, principal, a la calle Concepción, número 16, principal izquierda, (frente a la parroquia de San Nicolás).

314 CASOS RAROS DE CÓRDOBA

ras que estaba peleando, viendo los moros su valor y mucha valentía, le rogaron que se rindiese, prometiéndole toda amistad y buen tratamiento, y viendo que de allí no se podía escapar, hizo lo que le pedían.

Rindió las armas y llevaronle a sus aquares, adonde le curaron y regalaron, y sobre comida, se trató de la batalluela, y dijeron como ninguno sino él había mostrado tanto valor, y que si tuviera otros que le acompañaran, que sin duda ganaran la victoria.

Con esto se hizo tan afable con los moros que no le echaron prisiones ni se recelaban de él, antes le trataban como a hermano y con mucha cortesía, esperando un gran rescate, por parecerles un grande caballero.

Al fin, retirado el Conde, se echó de menos a don Juan del Pozo, y se envió un soldado de paz a los moros, que si quedaba cautivo, que tratasen del rescate, y si estaba muerto, se lo diesen para enterrarlo en Crán.

Llegado el soldado, supo que no era muerto, y que por el rescate habían de dar dos mil ducados.

Escribió don Juan al Conde y a su madre en el estado en que quedaba, y que le enviase el rescate.

Sabido por el Conde que estaba cautivo, se alegró, pareciéndole sería fácil el sacarlo, por trueque o por dinero.

Cuando el padre de don Juan lo supo, recibió no-

BIBLIOTECA DE LA VOZ

341

lar, y de la muerte del desdichado Rey su sobrino Sebastian, y también del estado de las cosas del Reino de Marruecos, y de todo lo dió muy cumplidamente, como testigo de vista.

Mandóle dar el Rey un buen acostamiento para el camino, y un hábito de Calatra a con su encomienda, y junto con esto, le hizo Corregidor de Almagro, y después le dió otros muchos cargos muy honrados, con que murió muy rico y muy honrado, y se llamaba don Luis el Comendador, distinción de don Luis de Godoy el Bárbaro que era su sobrino.

Este buen fin tuvo el cautiverio de don Luis de Godoy

CAPITULO XXX

Los mosas tagedia de don Juan del Pozo

Yo contaré, dice Escusado, otro caso que sucedió en esta desdichada jornada, bien diferente que pasó a don Luis de Godoy, que me lastimó el corazón pero es fuerza el decirlo, pues que se contará tan a proeas y se contarán adelante. Los de Córdoba, no es maravilla que caiga en mancha, como suele decirse, en el mejor paño. Sucedió, pues, que había en Córdoba, entre otros apellidos de caballeros, uno que es el

Escuela especial de Veterinaria de Córdoba

ANUNCIO

Desde el día 15 al 31 de Agosto próximo, ambos inclusive, podrán los individuos que deseen dar validez académica a los estudios efectuados por enseñanza "no oficial" solicitar del señor Director del establecimiento la admisión a los exámenes respectivos.

La solicitud será de puño y letra de los interesados o en los impresos que se facilitarán en la Secretaría de la Escuela, y en ellas se expondrán claramente las asignaturas a que aspiran, acompañando a la misma la cédula personal corriente.

Los que procedan de otros Centros procurarán, con la antelación debida, sea remitida a esta Secretaría el oportuno certificado oficial y presentarán en el acto de la inscripción certificado facultativo de estar revacunado y acreditarán su personalidad mediante dos testigos de conocimiento, vecinos de esta capital y provistos de sus cédulas personales correspondientes.

Los alumnos de enseñanza "no oficial" abonarán por cada asignatura en papel de pagos al Estado, ocho pesetas por derechos de matrícula, cinco pesetas por derechos académicos, dos pesetas cincuenta céntimos por derechos de inscripción, dos pesetas cincuenta céntimos en metálico por derechos de expediente, dos timbres móviles de diez céntimos, más cinco para el papel de pagos y recibos.

Los individuos de nuevo ingreso de-

berán solicitarlo en igual forma y época, acompañando a su instancia la cédula personal corriente, certificado de revacunación y partida de nacimiento legalizada del Registro civil y procurarán con la debida anticipación o ren en esta Secretaría, certificación académica oficial de tener aprobadas las asignaturas del preparatorio de Ciencias.

Córdoba 29 de julio de 1924.—El secretario, José Herrera.—V. B.: El director, Gabriel Bellido Luque.

TRIBUNALES

Vistas para mañana

En la sección primera de esta Audiencia se celebrará la vista de la causa instruida en el juzgado de esta capital, por el delito de robo, contra Francisco Maraver Martínez y Manuel Gómez Díaz. Serán defendidos por el abogado señor Pavón.

En la misma sección tendrá lugar la vista de la causa por daños, seguida contra Vicente Ferrer Herencia Expósito, en el juzgado de Córdoba. La defensa está encomendada al señor Alvarez Yuste.

En la sección segunda se celebrará también la vista de una causa por estafa, instruida en el juzgado de Cabra, contra Manuel Rodríguez y otro. Las defensas estarán a cargo de los señores Soldán y Trujillo.

Sentencia

Por la Sala segunda se ha dictado sentencia absolutoria en la causa por disparo y lesiones seguida en el juzgado de Priego, contra Ricardo Cuenca Pérez.

Le explota un cartucho de dinamita y pierde una mano

De Fuente Obe una comunica la guardia civil que el guarda de la finca "Los Llanos", Antonio Gómez Reio, se presentó en la casa-cuartel dando cuenta de que en las inmediaciones de la mina "Valdeinferno" había un hombre gravemente herido.

Personada la benemerita en el expresado lugar, halló a un individuo vecino de Azuaga (Badajoz), llamado Rafael Jiménez Redondo, al que le había explotado en las manos un cartucho de dinamita al intentar arrojarlo al río Bembezar para pescar.

Por efecto de la explosión, perdió Jiménez la mano derecha.

El juzgado de instrucción de Fuente Obejuna ordenó el traslado del herido e ingreso del mismo en el hospital de dicho pueblo, donde quedó en grave estado.

El mejor del mundo es el

ARROZ GRANITO

a más regala a sus consumidores

Un automóvil

para lo cual deben conservar el cupón que cada saquito o caja contiene

Ferrer Hermanos

VALENCIA

Pídanse en todos los establecimientos de ultramarinos.

Pozos, en cuyo linaje hay veinticuatro Canónigos y tienen en sus armas un pozo con un carrillo.

Antes de la guerra de Portugal, hubo un Licenciado, deudo de esos caballeros y de su apellido, llamado el Licenciado del Pozo.

Tuvo un hijo bastardo, y dicen por cosa cierta, que su madre fué una honrada morisca.

No tuvo este Licenciado otros hijos, y por esta razón se hizo de más caudal este caballero. Reconoció su padre por hijo, y lo trató muy honradamente y junto con esto, lo ejerció en todos los ejercicios de caballería.

Fué, junto con esto, muy grande estudiante, y entre todas sus habilidades, fué una la esgrima, en que salió famoso, tanto que pudiera vivir por ella, con mucho provecho y honra.

Ponía suaves los caballos, extremadamente tanto, que los caballeros de Córdoba le rogaban se los hiciese de su mano. Al fin, por todas estas buenas partes, era estimado de toda la ciudad, y disimulada la falta de su nacimiento.

Sucedió que, yendo el conde de Alcaudete por gobernador a Orán, llevó de los caballeros de Córdoba una escuadra, y entre los demás, fué este hijo del don Juan del Pozo.

Llegados a Orán, se ejercitaron en hacer correrías, como se acostumbraba para ejercitar los ginetes, defendiéndose y ofendiendo como quería, con que quedó estimado, y tenido de su capitán y de

los soldados, por uno de los más señalados caballeros que había.

Con estos buenos sucesos, se comían las manos por guerra y deseaba por momentos ocasiones para señalarse más.

Pedía el Don Juan esto al Conde, rogándole se hiciese alguna buena entrada la tierra adentro, para ellos cobrar fama y los enemigos temer.

Parecióle bien al Conde y a los demás soldados y capitanes, y así determinaron hacer una buena empresa a los aduares más cercanos.

Sucedió que, sin pensar, habían venido el día antes gran cantidad de moros, a holgarse, bien descuidados que de Orán les saliesen a ofender, por la paz que hay entre los vecinos moros.

Viendo la ocasión, salieron a ellos de Orán, y viendo que los ofendían se dieron tan buena maña que, temiendo no tuviesen los moros alguna emboscada como suelen, comenzaron a recoger los soldados con poca reputación.

Todos obedecieron, pero Don Juan del Pozo, por su valor, o por hacerse famoso, se había adelantado tanto que, cuando quiso retirarse, se halló en medio de los enemigos, sin hallar quien le ayudase, porque los demás iban marchando con gran priesa.

Combatieronle los moros tan fuertemente, que le mataron el caballo, y no por esto perdió el ánimo, antes viéndose a pie, comenzó a hacer mil proezas, y muy cansado por haber más de dos ho-

GOBIERNO CIVIL

Aprovechamiento de agua

El vecino de Priego don José Serrano Ramos, ha solicitado el aprovechamiento de dos litros y medio de agua por segundo del río Taquilla, con destino al riego de su finca San José de aquel término.

Ya ante

Se halla vacante el cargo de secretario suplente del juzgado municipal de Priego.

El plazo para solicitarle es de quince días.

Traslado de presos

Se ha dispuesto el traslado de la cárcel de Rute a la de Andújar, de José Fernández Ruiz.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Rafael Alvarez Valenzuela, don Cristóbal Romero Bautista, don José Molina Gómez, don Manuel Martínez Parras, don José López Sánchez y don Rafael Rosa Caracuel, de Córdoba; don Gerónimo Redondo Cabrera, de Fozoblanco; don Francisco Porras González, don Francisco Castillo Sánchez y don Pedro y don Rafael Mejías Relano, de Pedro Abal; don Francisco Rey Martos, de Iznájar; don Domingo Tariá Aranda, de Baena; don Rafael Sánchez Cruz, de Espiel; don Manuel Ordóñez Sánchez y don José Muñoz Arroyo, de Cabra; don Vicente Fuentes Castillejo, de la Granjuela; don Juan Leiva Aguilar y don Cristóbal Leiva Medina, de Benamejí; don Joaquín Naz Rodríguez, de Almodóvar; don Manuel Fernández Herrero, de Torrecampo; don Juan López Alvarez, de Castro del Río, y don Francisco Requena Moreno, de La Carlota.

De automóviles

Han solicitado la inscripción y matrícula de automóviles de su propiedad, los vecinos de Nueva Carteya don Guillermo Merino y don José María Ortega Amo.

También solicita que se le expida título de aptitud para conducir automóviles don Rafael Sánchez Hidalgo.

Firma de esponsales

Han firmado sus esponsales en esta capital la encantadora señorita Delia Rosa Fernández y nuestro querido amigo don Juan Gómez Holgado.

Actuaron de testigos por parte de la novia don Baldomero Liñán Fernández, don Carlos Padilla Jackson y don Luis Le Bret, y por parte del novio don Isaac Holgado, don Raimundo Ruiz Calvente y don Anselmo Rodríguez de Guisada.

Por el rito reciente que guarda el novio el acto se celebró en la mayor intimidad.

Se ha fijado la fecha del enlace matrimonial para el mes próximo.

Sección religiosa

Santorial de hoy

Día 30.—Miércoles. Santos Abdón y Senén, mártires; Rufino y Julita, mártires.

Santorial y cultos de mañana

Día 31.—Jueves. Santos Ignacio de Loyola, fraile; Cermán y Firmo obispos.

Vida del Santo.—Nació este Santo en 1491 en la provincia de Guipúzcoa, de ilustres progenitores, y desde su niñez mostró extremado ingenio. Dedicado a la carrera de las armas, logró reputación en ellas, distinguiéndose en el asalto y toma de Najera. Encontrábase en Loyola, curando a los heridos y fiebres contraídas en la defensa de Pamplona, y la lectura de piadosos libros le inspiró tan vivos deseos de servir a Dios, que habiéndose curado, determinó de mudar de milicia y tener como capitán a Jesucristo. Repartió entre los pobres cuanto tenía, y dedicándose a Dios ante la Virgen de Monserrat, partió a Manresa. Allí se ocupó en piadosos ejercicios, los cuales puso por orden en un librito de singular provecho para las almas, aunque en aquel tiempo era hombre sin letras. Por ser útil a las almas se dedicó al estudio, y empezando por aprender el latín, llegó a conseguir los grados de la Sagrada Teología. Eligió por compañeros a nueve de los más sabios de la Universidad, y el día de la Asunción del año 1534 instituyó la célebre Compañía de Jesús, confirmada por Paulo III en 1540. Hecho primer General, gobernó su Compañía con singular acierto, es ablediendo en ella subimes y saludables costumbres. Propagada quedó por todo el mundo a costa de imponderables trabajos, con gran fruto de los fieles, teniendo siempre por norma la mayor gloria de Dios. Descansó en paz el día 31 de Julio de 1556, siendo canonizado por Gregorio XV el 12 de Marzo de 1622. Su cuerpo yace en el altar mayor de la célebre iglesia de Jesús, edificada por el Cardenal Farnesio.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en San Nicolás de la Villa.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Corazón de Jesús (Reparadoras). De ocho a seis y media.

Cultos

Real Colegiata de San Hipólito.—A las once y media de la mañana, solemnisísima misa a San Ignacio de Loyola.—Hará el panegírico el elocuente orador sagrado don Fernando Aguilar Campos, Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

Por la tarde, a las siete y media, último día de triduo al fundador de la Compañía. Predicará el P. Juan de Dios Garrido, S. J.

Iglesia de las Esclavas (Reparadoras).—Fiesta a San Ignacio, a las diez.

En EL METRO ne te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

En la Casa de Todos

El alcalde cumplimenta al gobernador.

Esta mañana acudió temprano al despacho de la Alcaldía el alcalde señor Cruz Conde.

Poco después de las doce marchó al Gobierno para cumplimentar al general don Rafael Pérez Herrera, que en el expreso de esta mañana ha regresado de Medina del Campo, donde ha pasado una temporada.

La recaudación municipal

El día 26 del actual se recaudaron: por el arbitrio sobre carnes, 1.319,04 pesetas; por derechos del Matadero, 901,96; por varios arbitrios municipales, pesetas 1.276,73; por el arbitrio sobre rodaje y arrastre, 399,65; por el de inquilinato, 132,60, y por el de bebidas y perfumería, 909,20.—Total, 4.849,18.

El día 27: por el arbitrio sobre carnes, 1.351,68 pesetas por derechos del Matadero, 819,23; por varios arbitrios municipales, 976,30; por el arbitrio sobre rodaje y arrastre, 415,70; por el de bebidas y perfumería, 438.—Total, 4.000,33.

El día 28: por el arbitrio sobre carnes, 1.465,14 pesetas; por derechos del Matadero, 967,73; por varios arbitrios municipales, 1.093,97; por el arbitrio sobre rodaje y arrastre, 281,55, y por el de bebidas y perfumería, 3.810,10.—Total, 7.624,49.

LOS AUTOMOVILES

Siguen los atropellos, como en Madrid

En esto hemos dado un paso agigantado. Ya nos parece nos a Madrid, en lo referente a atropellos automovilistas. Y como en la capital de España, los "chauffeur" han aprendido a burlar al atropellado poniendo el coche a toda velocidad, aunque a veces—como en este caso—el atropellado o algún testigo presencial se quede con el número de matrícula de la "máquina de la muerte."

En ocasión de que cruzaba por el patio de la estación central de los ferrocarriles el vecino de esta capital don Antonio Galán Polo, domiciliado en la plaza de Don Gome número 2, fué alcanzado por las ruedas delanteras de un auto, resultando atropellado.

El mecánico aceleró la marcha, desapareciendo misteriosamente.

El señor Galán fué trasladado a la Casa de Socorro donde fué asistido de una contusión en la rodilla y erosiones en el pié derecho.

Resultó además con el traje destruido.

Según el atropellado el auto tenía el número 880 de matrícula.

Fotografías de noche

Julio César.—San Pablo, 2

Se re'rata de noche, al objeto de facilitar a la clientela toda comodidad y evitar pasen el calor que durante el día reina.

Información telefónica

Disposiciones de la "Gaceta" de hoy.—Una prórroga a los Ayuntamientos para presentar los presupuestos municipales en la Hacienda.—El viaje de Primo de Rivera a Asturias.—Consejo del Directorio.—Reforma de la carrera diplomática y consular.—Firma del Rey Presidencia, Hacienda, Gracia y Justicia y Fomento.—Otras noticias de interés

("De la Agencia Febus")

De Madrid

Madrid 30, de las 15 a las 19 h.

Consejo del Directorio

A las once de la mañana y en la Presidencia se reunieron en Consejo los generales que forman el Directorio, con asistencia del Subsecretario de Estado.

Terminó el Consejo a las dos y cuarto, dando el general Vallespinosa la siguiente referencia oficial:

Casi todo el Consejo ha estado dedicado a asuntos del Ministerio de Estado, siendo la principal cuestión tratada el proyecto de Reglamento modificando esencialmente la carrera diplomática y consular.

Consta de 44 artículos, dándose mayores garantías para los ascensos, con el fin de que se haga mayor justicia. Por la extensión del Reglamento solamente hemos aprobado diez artículos.

Nada más, señores, de otros asuntos.

El crucero "Victoria Eugenia" a las órdenes del ministerio de Marina

El "Diario oficial de Marina" publica una Real orden disponiendo que el crucero "Victoria Eugenia" a las órdenes del Alto Comisario en Marruecos, pase a depender deseguida del ministerio de Marina.

Firma del Rey

En la presidencia y en la oficina de información de prensa, fué entregada la siguiente firma del Rey:

Presidencia.—Agregando al presupuesto de gastos del ministerio de gastos un artículo adicional para satisfacer los haberes del personal subalterno del mismo, que asciende a 400.500 pesetas.

Estado.—Nombrando jefe de los servicios de Sanidad de la colonia de Río de Oro, al comandante médico de Su Majestad don Salvador Sanz Perea.

Gracia y Justicia.—Nombrando magistrado de la Audiencia de Valencia a don Juan Antonio Moreno.

Nombrando magistrado de Valencia a don Alejandro de la Paz.

Idem magistrado de la Audiencia de Albacete a don José del Valle.

Idem de la de Gerona a don Leon Villacastillo.

Idem presidente de la de Teruel, a don Manuel Agustín.

Idem magistrado de la de Oviedo, a don Antonio Señirán.

Idem juez del distrito del Oeste de Barcelona, a don Mariano Rodríguez.

Idem fiscal de Orense, a don Luis Pomert.

Idem teniente fiscal de la Audiencia de Palma de Mallorca a don Juan Francisco Marín.

Idem magistrado de la de Málaga a don Vicente Elasco Fuster.

Idem de la de Murcia a don Nicolás Mar a Alaraz.

Hacienda.—Aprobando el reglamento de procedimientos en relaciones económicas administrativas.

Fomento.—Disponiendo que la plantilla de las oficinas de explotación comercial de contabilidad y caja del consejo superior ferroviario, esté integrada por el personal correspondiente con las gratificaciones que se detallan.

Autorizando al ministerio de Fomento para contratar por subasta las obras del trozo segundo del dique del muelle Sur del puerto de Santa Cruz de Tenerife.

Idem ídem del ensanche del muelle nuevo y Espigón de la Consigna del puerto de Palma de Mallorca.

Idem ídem de la ejecución de obras del Pantano de Agüera, de Salamanca.

Confirmando la providencia del gobernador de Ciudad Real sobre ocupación de la finca sobre el tendido de una línea de transporte de energía eléctrica de Puertellano a Villanueva de Córdoba.

Disposiciones de la "Gaceta" de hoy

Entre otras disposiciones que hoy publica este diario oficial se contiene una ampliando hasta el día 31 de Agosto el plazo concedido a los Ayuntamientos para que puedan someter a la aprobación del delegado de Hacienda los presupuestos municipales.

Otra por la cual el Directorio delega en el jefe del ministerio de Hacienda, don Julio Pérez, para la estadística de los barcos y fijar la cantidad de pesetas por su adquisición.

El Congreso Hispano-americano

La comisión de la federación universitaria hispano-americana se asegura que tropieza con serias dificultades por falta de colaboración oficial para el próximo Congreso Hispano-americano.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

De Provincias

BALEARES

Siguen en la cárcel los toreros

Palma de Mallorca 30.—Los matadores de toros Valencia II, Facultades y Fuentes Pejarano, continúan en la cárcel deorca. El gobernador civil ha aprobado la actuación del delegado gubernativo, habiendo anunciado la imposición de fuertes multas a los toreros por desacato a la autoridad.

La Asociación de los toreros, por su parte, se ha dirigido al gobernador preguntándole por los motivos de la detención de los toreros.

El gobernador les ha manifestado que lo están por desacato a la autoridad.

También el empresario de Inca marchará a Madrid para exponer a la Asociación la actuación de los toreros en aquella plaza.

BARCELONA

Sangriento suceso

Barcelona 30.—En el Tibidado y al pie de una de las fuentes que allí existen ocurrió un sangriento suceso.

Domingo Giral, de 40 años, casado, había requerido de amores a Concepción Salas Abeud, de 30 años, también casada.

Ayer Domingo la invitó a dar un paseo por el tibidado, donde merendaron, y en aquel lugar promovieron una violenta discusión por que Domingo volvió a requerir de amores a Concepción y esta le dió una bofetada, escupiéndole en la cara.

Domingo, furioso de ira y deseo hizo un disparo de revólver hiriéndola en un hombro, haciéndola perder el conocimiento, siendo auxiliada por los paseantes de aquel lugar y llevada al dispensario de la barriada de Gracia, donde fué asistida.

Domingo desapareció. Pero noras más tarde, una pareja de la guardia civil de servicio en la carretera de Rabassala le halló tendido en una cuneta con una herida en el parietal izquierdo, por disparo de arma de fuego que se la había causado con la que disparó contra Concepción; fué también llevado al dispensario de la barriada de Gracia siendo su pronóstico gravísimo.

Regreso de personalidades

Barcelona 30.—Han regresado el barón de Viver y el presidente de la Mancomunidad don Alfonso Sala.

Una denuncia

Barcelona 30.—Don Juan Ruibar ha presentado una denuncia contra José Fontanella, que, fingiéndose propietario, le adquirió accesorios de automóvil que no le ha pagado. La denuncia fue admitida, buscándose al denunciado.

BADAJOS

Juegos Florales

Badajoz 30.—La comisión permanente de la Fiesta de la Raza ha acordado celebrar este año, el día 12 de octubre, Juegos Florales, eligiéndose dos reinas una española y otra portuguesa.

También en el monasterio de Guadalupe se conmemorará la fundación de la Casa Extremeña de Previsión, dando el nombre de Fernando Magallanes a una calle principal.

CADIZ

La patata sube de precio

Sanlúcar de Barrameda 30.—En este mercado escasean las patatas que se venden a precios enormísimos, siendo imposible su adquisición por las clases modestas.

EL FERROL

Llegada de Primo de Rivera

El Ferrol 30.—Mañana llegará a esta capital el presidente del Directorio Primo de Rivera y sus acompañantes, en auto, desde luego se les prepara un grandioso recibimiento, al límite de El Ferrol saldrá una caravana automovilista a recibirle.

En el Ayuntamiento se celebrará la recepción oficial. Después Primo de Rivera visitará los arsenales, astilleros y baterías que defienden el puerto.

En el teatro Joffre se celebrará un banquete con asistencia de 500 comensales, y en él hará Primo de Rivera un discurso anunciando la construcción de 15.000 toneladas. La Construcción Naval ha de ado a los obreros en libertad para que salgan a esperar a Primo de Rivera.

También ha llegado el gobernador civil.

GRANADA

Detención de timadores

Granada 30.—La policía ha detenido a los timadores Luis Nieto y Antonio Alvarez, ocupándoseles objetos para dar timos y billetes de anuncios.

LERIDA

Furiosos temporales

Lérida 30.—Desde hace varios días se ha desencadenado en esta provincia furiosos temporales que han inundado la mayoría de los campos; la carretera de Francia está completamente interceptada.

OVIEDO

Un telegrama de Primo de Rivera

Oviedo 30.—Se ha recibido un telegrama del presidente del Directorio anunciando sus propósitos de prorrogar su estancia en Asturias hasta el día cinco de agosto con el fin de visitar las minas de Langreo y Mieres.

PONTEVEDRA

La entrada del obispo

Vigo 30.—Para el día 10 de Agosto próximo ha sido fijada la entrada oficial en la ciudad del nuevo obispo de esta diócesis.

Se preparan en su honor diversos actos.

La vuelta al mundo a pie y sin dinero

Vigo 30.—Llegaron a este puerto Ricardo y Francisca Vic, que recorren el mundo a pie y sin dinero.

Salieron de La Haya el día 5 de Octubre de 1920 para obtener el premio de 50.000 florines ofrecidos por la sociedad Geográfica de Holanda.

SAN SEBASTIÁN

Folíticos que veranean

San Sebastián 30.—De paso para Hendaya llegaron los generales Luque y Zúñiga, conde de Bugallal y marqués de Lema. Mañana se espera al conde Ronanones.

SANTANDER

Huelga forzosa

Santander 30.—Una comisión de obreros metalúrgicos de la montaña ha visitado al gobernador para anunciarle que a causa de la escasez de materias primas se verán obligados a hacer en la mayoría de los talleres.

VALENCIA

Márquez no puede torcer

Valencia 30.—El doctor Sierra, encargado de la asistencia del malador Márquez ha prohibido a éste que torce la corrida de hoy, dado el estado que presentan las lesiones que sufre.

Procesamiento de un consejero de Administración

Valencia 30.—Se ha decretado el procesamiento del Consejero de Administración de Minas del Ferrocarril de Utrilla, exigiéndosele una fianza de 25.000 pesetas a cada uno para obtener la libertad provisional.

Asalto a un Ayuntamiento

Valencia 30.—Durante la madrugada última unos desconocidos intentaron sustraer el dinero de la caja del Ayuntamiento de Torquemada, auxiliándose de una palanqueta, con la que pretendieron romper los barrotes de la reja.

Un vecino que se dio cuenta del asalto, pidió auxilio a los demás vecinos y los asaltantes al verse descubiertos pretendieron la huida habiendo disparos contra sus perseguidores.

Más tarde la benemérita logró detener a los asaltantes.

En la caja del Ayuntamiento había en metálico 2.000 pesetas.

De Marruecos

A Tres Forcas

Melilla 30.—Marchó al cabo de Tres Forcas el vapor "Cartagenero" a realizar convoy.

Regreso de aviadores

Melilla 30.—A bordo de un hidroavión "Bernier", procedente de Tetuán, regresaron los aviadores capitán Ochoa y teniente Rodríguez Roda.

Herido en actos de servicio

Melilla 30.—En actos del servicio resultó herido el asari de Regulares de Melilla Ben-Mohamed.

Construcción de un depósito de agua

Melilla 30.—En el campamento de Pen Tiel se ha construido una torreta depósito de agua con capacidad para dos mil hombres.

Del Extranjero

Una comunicación de Rumania sobre el plan Dawes

Londres 30.—Al final de la reunión plenaria celebrada esta tarde, el ministro de Rumania, señor Titulesco, ha leído la declaración siguiente, en nombre del Gobierno:

"El Gobierno rumano pide tener representación en la Comisión de Transferencias. Al mismo tiempo hace notar que la actual Conferencia no tiene otro objeto que la puesta en ejecución del plan Dawes.

Todas las cuestiones relativas a la prioridad, a los acreedores privilegiados y a las deudas de guerra deberán quedar enteramente reservadas.

Le ley minera y los Estados Unidos

Viena 30.—Telegrafian de Bucarest que el Gobierno rumano ha notificado a los Estados Unidos ser imposible acelerar a la petición formulada por el Departamento de Estado americano para que fuera modificada la nueva ley minera, por considerar esta petición como una injerencia extranjera en cuestiones de política interior.

Clausura de las sesiones en el Reichstag

Berlín 30.—Después de una corta sesión en el Reichstag, fue rechazado ayer por 172 votos contra 62, el voto de censura solicitado por los nacionalistas contra el Gobierno.

Después de esta reunión, la Cámara ha clausurado las sesiones hasta la fecha que fije el presidente, posterior al regreso de la Delegación alemana de Londres.

Contra los israelitas bávaros

Munich 30.—La Comisión constitucional de la Dieta ha rechazado una moción presentada por los ultranacionalistas, en la cual se pedía la expulsión de los judíos residentes en Baviera y la confiscación de todos sus bienes.

El Estatuto de Tánger

Londres 30.—Según el periódico "The Times" el Estatuto de Tánger atraviesa por una de sus fases más críticas.

La población tangerina se lamenta de tantos aplazamientos, considerando el Estatuto como un compromiso político, más que un remedio a los males de Tánger.

Cria do en la Argentina

Buenos Aires 30.—Ha llegado el ex-presidente del Consejo de ministros italiano señor Orlando, tributándosele una cariñosa acogida.

LA SOCIEDAD DE NACIONES

Tratado de asistencia
mútua

Ha llegado hoy a nuestro poder el texto de la nota en que el Gobierno inglés recha a de plano el proyecto de Tratado de asistencia mutua formulado por la Sociedad de Naciones. La importancia excepcional del documento, del cual ya conocíamos los puntos más substanciales, hace que hubiéramos deseado publicarlo íntegro, y lamentamos que agobios de espacio nos obliguen a reducirlo a un extracto o lo amplio posible. El documento confirma de un modo auténtico—y esto es lo más esencial—la actitud radical de Inglaterra frente al proyecto que se niega a discutir, por considerarlo totalmente ineficaz.

El Gobierno británico, después de hacer constar la importancia que reviste la cuestión de asistencia mutua por la eficacia práctica que implica respecto al problema de reducción o limitación del armamento, y de hacer notar que son en muy pequeño número las naciones que han prestado su asentimiento a la resolución de la asamblea, se ocupa de las críticas de que ha sido objeto el tratado propuesto, y que pueden quedar agrupadas en estas dos preguntas: ¿Las garantías contenidas en el proyecto son suficientes para que un Estado funde en ellas su reducción de armamento? ¿Las obligaciones que deben contraerse respecto a otros Estados son de tal naturaleza que las naciones del mundo puedan en conciencia aceptarlas y obligarse a su cumplimiento?

Dice después que la eficacia del proyecto depende de la posibilidad de establecer por voto unánime qué nación es la agresora, y, en consecuencia, el informe no contiene este elemento de certeza y seguridad que es esencial, esto es, si la Sociedad de Naciones debe recomendar a un miembro la adopción de este tratado como base de reducción de armamentos.

Según el proyecto, las medidas necesarias para dar efecto a la garantía general dependen del consentimiento expreso de cada Estado; pues bien: la garantía del proyecto de Tratado es tan precaria que ningún Gobierno responsable se considerará obligado a consentir una reducción sensible de armamentos. El Gobierno británico está persuadido de que si las obligaciones creadas por el Tratado son aplicadas escrupulosamente, implican más bien un aumento que no una reducción de los armamentos británicos, pues así se desprende de un informe de la Comisión temporal mixta para 1-22, que establece que, en caso de ayuda militar, las fuerzas aéreas y navales han de estar prestas inmediatamente.

El Estado Mayor naval británico estima que semejante tratado necesita para ser debidamente ejecutado un aumento de las fuerzas navales británicas, y esta situación debe ser igual en otros países.

Por razón de estos defectos se pre-

sentó una proposición, según la que podían anteponerse a un Tratado de carácter general los acuerdos complementarios entre grupos de países, cosa que volvería a fomentar el antiguo sistema de formación de grupos rivales y de alianzas y conraalianzas, a pesar del control concedido a la Sociedad de Naciones; esto aparte de las que no forman parte en ella.

El proyecto, por otra parte, implica una tensión de atribuciones a favor del Consejo de la Sociedad, que no es de desear. El Consejo, según el artículo 16 del pacto, solo puede "recomendar" las medidas a tomar y "vigilar" los medios de asegurar el cumplimiento de esta obligación, y el artículo 17 del proyecto de Tratado concede al Consejo la facultad de "decidir" la adopción de diversas medidas. De esta manera ser a un órgano ejecutivo, con poderes muy considerables, en vez de ser un órgano puramente consultivo.

Por esto las ventajas del proyecto no son suficientemente serias para compensar la inmensa complicación de relaciones internacionales, ni la incerteza de los efectos prácticos de sus cláusulas, ni las subsiguientes dificultades que surgirían bajo el punto de vista de la dirección de la política nacional.

La política a seguir por el Gobierno británico es que cuando se presente una ocasión favorable los Gobiernos de las naciones se reúnan en una Conferencia para redactar el proyecto de reducción de armamentos, en la que deberían tomar parte incluso las naciones que no tienen representantes en la Sociedad de Naciones; en esta Conferencia podría ser objeto de un profundo estudio las sugerencias contenidas en el presente Tratado de asistencia mutua.

El Gobierno británico desea establecer claramente que no tiene intención de prejuzgar el examen ulterior del Tratado, por medio de la indicada Conferencia. No trata tampoco de buscar cualquier fórmula que contenga una completa enumeración de las proposiciones susceptibles de ser sometidas a la repetida Conferencia. Entre las que han sido ya discutidas concretamente figuran la de fijar zonas de delimitación entre los Estados, la de protección de fronteras especiales siguiendo ciertas modalidades del control internacional, la de una tensión de poderes al Gabinete internacional, etc.

El Gobierno británico cree que toda proposición prácticamente realizable ha de poder ser libremente examinada y no puede obligarse a hacer todo lo que pueda para provocar acuerdos que tengan por objeto inmediato una reducción sensible de armamentos.

Bajo el punto de vista práctico, se puede comprobar que en América Central y en la del Sur se han hecho progresos en la reducción de armamentos, así como se han aplicado los consejos de la Conferencia de Washington.

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL MEIRO. Casa Central Mármol de Pañuelos, 2. Sucursales: San Agustín, 30 y Deanes., 29 y 31

MILITARES

Regreso del gobernador

Según teníamos anunciado, esta mañana, en el expreso, regresó a Córdoba el general gobernador civil don Rafael Pérez Herrera.

Esperaban la llegada en los andenes su ayudante don Diego de León y Primo de Rivera, su secretario particular don José Escobar, el comisario de Vigilancia don Juan Herrera, el teniente de Seguridad don Francisco Alcaraz y el oficial de cuerpo de oficinas militares don Francisco Mellero.

El general posesionóse seguidamente del mando y gobierno de la provincia, cesando en el mismo el coronel don Ignacio Auñón, que interinamente lo desempeñaba.

Consejos de guerra

Se ha dispuesto por la Capitanía general de la región que a partir del día 4 de agosto próximo comiencen los Consejos de guerra pendientes en esta circunscripción militar.

Varias personas mordidas por perros hidrófobos

Por noticias de origen particular llegadas a nuestro conocimiento, sabemos que esta mañana en el automóvil que ha de el servicio público de viajeros, entre La Carlota y esta capital, llegaron procedentes de dicho pueblo para someterse a tratamiento antirrábico en el Instituto provincial de Higiene, cuatro vecinos mordidos por un perro hidrófobo.

También llegaron otras dos personas en el automóvil de Fernán-Vázquez, mordidas por otro perro con síntomas de hidrofobia, en una finca de aque- término.

Bolsa de Madrid

(Facilitada por el Banco Central sucursal de Córdoba)

30 de Julio 1924.	
Interior	70'35
Exterior	85'75
Amortizable 5 por 100, 1920	96'00
Amortizable 5 por 100, 1917	95'75
Obligaciones del Tesoro dos años	
Enero	101'90
Banco de España	570'00
Banco Central	105'00
Compañía Arrendataria Tabacos	000'00
Banco Español de Crédito	000'00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	00'00
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	102'75
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	110'75
Francos	37'80
Libras	32'97
Dólares	7,50

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

CHOCOLATES Y
POLVOS DE CACAO

EUREKA S. A. - CADIZ

Lo mejor hasta el día.—El alimento vegetal más agradable y nutritivo que se conoce y el más fácil de digerir.
De venta en principales ultramarinos y Confiterías en latas 1/4 y 1/8 de kilo a pesetas 3 y 1'70.

La "Yost" sigue

siendo la máquina mejor y la preferida por los inteligentes en mecanografía.—La Remington Portable no tiene rival como máquina de viaje. Representantes en Córdoba, don Pedro Fernández, Sánchez de Feria, 11.—Dirección general para España, Barquillo, 4.—Madrid.

Relojería Royal

de FRANCISCO PEREZ

Relojes de las mejores marcas y de todas clases y objetos de platería. Alfonso III, (junto al Círculo de la Amistad)

José Casas Instalaciones eléctricas

Victoriano Rivera, 12 (antes Plata)

TOBLER

El verdadero chocolate suizo se vende en las principales confiterías y establecimientos de Ultramarinos finos.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos la enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido de géneros de alta novedad, tanto en ten como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono 92, Córdoba.

Mantecas finas «Lorenzana», de León. Son las mejores de producción nacional, compitiendo en calidad y finura con las marcas extranjeras. Probadías y quedaréis satisfechos. De venta en todos los buenos establecimientos.—Representante en Córdoba Pozo. Reloj, 1. Teléfono 100.

Peritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Telégrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso, actual convocatoria internado; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Se vende automóvil marca Dodge, seminuevo, gran repuesto, a toda prueba, propiedad, del Capitán de la Guardia Civil don Aurelio Pantoja. Dirigirse a su casa, Pabellón Cuartel de la Fuensanta. Córdoba.

Ocasión.—Se vende un motor a gasolina de 4 caballos, una máquina de extracción de 25 caballos, dos bombas, una horizontal y otra vertical, para desagüe de minas. Razón almacenes de Roses y Bustillo, Avenida de Canalejas, 8. Córdoba.

Cedo por no poderlo atender bonito y bien situado café-bar, recientemente instalado, Informarán Realejo, 66 (despacho).

Se vende papel usado en esta Administración.

Se construyen toldos y cortinas a precios económicos en el acreditado taller situado en el Galápagos, número 4, frente al Ayuntamiento. Para evitar intromisiones de personal extraño, seruega contraten directamente con el dueño, Francisco Ruiz.

Se arrienda un hotel de nueva construcción en la sierra. Darán razón, Gran Capitán 21, principal derecha.

Arrendamiento de casa.—Sobre el día 31 del próximo mes de julio, podrá efectuarse el de la número 9 de la calle Duque de Hornachuelos, contigua a la plaza Cánovas. Para verla y tratar en la misma, los días festivos y domingos, de las quince a las diez y ocho.—Se vende un volante de mucho radio propio para estampación y un laminador muy baratos.

El almacén de curtidos de Antonio Arona de la calle Librería, número 21, se ha trasladado a la misma calle, número 18. Grandes existencias en toda clase de géneros. Se venden mil kilos de retal de suela.

Antonio Franco, pintor. Zamoranos, número 6. Córdoba.

Manuel Gómez Sánchez, fabricante de jaulas para perdices, de cordel, alambre en limpio y alambre forrado. Nuevo modelo de jaulas para perdiz compuesta de seis piezas. Almodóvar del Río.

Le interesa.—En inmejorables condiciones de pago, precio y calidad, puede usted adquirir bicicletas, motos ligeras y otros artículos. Vea nuestra exposición muestrario Tilfanny. Local de venta: Almacén de Música, Claudio Marcelo, 13.

Borraceros.—Los poivos Lavd son los únicos en el mundo que quitan el vicio a las bebidas alcohólicas sin perjudicarse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Sacos nuevos, de fábrica, para 100 kilos y una máquina Remington modelo 1, seminueva se venden. Llano del Pretorio número 3.

Se venden muebles propios para esta establecimiento o casa de huéspedes. Para verlos y tratar, Concepción 32, barbería.

Cilindro cruz rectificado, prensa cruz para troquear por caucho y herramienta de taller de platería, cortadores mesas, se venden de ocasión. Dos de Mayo, 22. Sevilla.

Se arriendan desde la fecha hasta San Miguel próximo los pastos del «Rosal de las Encinas Pías», de unas 150 fanegas de rastrojo, abundante en comida y buen abrevadero o se acoje ganado caballo, vacuno o lanar. Para tratar en la misma finca.

Nuevo Estudio Fotográfico.—Muy pronto quedará abierto al público un gran estudio fotográfico con toda clase de comodidades y montado con los procedimientos más modernos en un amplio local de la casa Concepción, 16 (esquina a Gran Capitán).

Criada con buenas referencias, se necesita. Dirigirse San Pablo, 39.

Se vende casa de campo de nueva construcción, lujosa, barata y con facilidades de pago. Sin corredores. Claudio Marcelo, 18.

Se arriendan desde el día, dos pisos independientes: uno primer y otro piso 2.º, de la casa de nueva construcción calle Gondomar, número 1, duplicado, con todas las habitaciones a luz eléctrica, inodoros, cuarto de baño, etc.—También se arriendan tres portales de dicha casa en la calle de Sevilla, próximo a la calle de Gondomar. Va a verlo y tratar con «La Perla».

Se vende camioneta Ford, buen estado y 12 toneladas. Razón Gran Garage y Roma, 6.

Se ofrece ama de cría con leche fresca. Razón Campo de la Verdad en el chozo número 1, Barabla Padillo.

Se vende un camión de carga cinco toneladas, marca Döppel, cuatro cilindros, seminuevo. Va a verlo y tratar con José Roa y Roa.

Se admiten pupilos solteros en la barriada de las Margaritas, casa sin número, precios módicos. Razón: Almacén de comestibles de don Salvador Laa, Margaritas.

Visite usted el muestrario Tilfanny, seguro de que en el encontrará la bicicleta económica y de marca acreditada que le conviene. Local de ventas: Almacén de Música y Pianos, Claudio Marcelo, 15. Córdoba.

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

Completa información

Telegráfica y Telefónica

de España y del Extranjero

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55.---Teléfono, 235

CORDOBA